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EDITORIAL 
Una de las demandas y peticiones más rei

teradas por los ciudadanos es la que se refiere 
a la atención sanitaria ,y a su calidad. Por esta 
razón uno de los principales objetivos a lograr 
en la gestión municipal, de modo coordinado 
con otras Administraciones. ha sido el ofrecer 
unas prestaciones y unos servicios sanitarios 
dignos y que contribuyan a 'elevar el nivel de 
calidad de vida. . 

A la IIJZ de este principio genérico. dos ejes 
de actuación han constituido los fines fundamen
tales de esta política: -por una parte la mejora 
de las instalaciones, de la mfraestructura que 
sirve de marco y medio para la prestación del 
servicio; -por otra parte la descentralización del 
mismo mediante un modelo sanitario más cer
cano y directo, que tenga al ciudadano -en tan-
to que paciente- como primer protagonista. Es 
evidente que ambas lineas se completan la una 
con la otra, pues dificl1mente podría hablarse de 
auténtica reforma sanitaria. si las instalaciones 
en la que se atiende al enfermo fueran obsole
tas e inadecuadas, pero paralelamente parca se
ría la labor realizada si todo el servicio se 
concentrara en un único punto de la Ciudad. 

Hoy. sin triunfalismo y reconóciendo lo mu
cho que aün queda por hacer. podemos afir
mar que Puertollano ha experimentado un 
profundo cambio en la materia que nos ocupa. 
Las (nversiones llegadas a nuestra ciudad han 
per0itido que cuente con dos Centros 'de Sa
lud, y un tercero que se construirá en un futuro 
próximo, con unas instalaciones dotadas de 
unos medios humanos y materiales modernos, 
en definitiva con un servicio descentralizado. dig
no y ajustado a las demandas que la SOCiedad 
actual tiene.' " 

Finalmente, es necesario hacer una conside
ración más y es la relativa a la coordinación ins
titucional, pues ha sido este principio de eficacia 
política, el que ha permitido que merced al es
fuerzo conjunto de las distintas administraciones 
se eleve la calidad de la atención sanitana de 
los ciudadanos: 

" 

~ - ' - . . - ~ 
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UNIDAD ADMINISTRATIVA DE RECAUDACION 
DEL AYUNTAMIENTO DE PUERTOLLANO 

Desde el día 20 de Junio y hasta el 22 de Agosto se puede 
abonar la Tasa sobre recogida, de basuras dpmiciliarias. Para 
efectuar el pago es imprescindible la presentación del Documen
to Nacional de Idehtidad, del titular del reéibo. ' 

. La cobranza de la tasa, correspondiente al primer semestre, 
se llevará a cabo en las Oficinas de Recaudación instaladas en 
el Ayuntamiento, de 9 a 14 horas y de lunes a sábado. 

El pago puede domiciliarse 'mediante Entidades Bancarias, Ca
Jas de Ahorro Confederadas, Caja Postal de Ahorro y Coopera· 
tivas de Crédito Calificadas. 
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PUNTO DE VISTA 

El pasado 30 de JuniO. hacía 
un año desde que la actual Cor
poración tomara posesión al re
sultar elegidos por los 
Ciudadanos en las elecciones 
municipales que se celebraron 
el 10 de Junio de 1987. Es mo
mento. pues. tras un año de ha
cer un balance de la gestión 
real izada en' este penodo en las 
dtfere':ltes áreas municipales y 
según el programa respaldado 
en su día mayontanamente por 
el pueblo de P.uertollano 

'En términos generales y des
de una perspectiva global esta
mos en condiCiones de afirmar 
que en este momento está ges
tionado un 35% del programa 
que el equipo de gobierno aco-' 
meterá en esta' andadura de 
cuatro años y se IniCió ya en el 
87, La cultura. el deporte el ur-

. banlsmo. la juventud. la sani
dad.. todos los ámbitos de 
actuación han merecido en es· 
te aún corto penodo una aten
ción preferente f?Clr parte del 
Ayuntamiento .. Así se ~a gestio
nado ya la financiación para el 
IniCIO de las obras del Centro 
Cultural. se ha completado casI 
en su totalidad el mapa de Ins
talaciones escolares. se ha con· 
solidado la red de cobertura de 
aSistenCia sanitaria. en. matena 
de vIvienda se han desarrollado 
ya tres promoCiones públicas de 
vIvienda ... podriamos así seguir 
enumerando otras áreas. pues 
ya se abordan más detallada· 
mente en estas páginas de este 
Penodlco. 

Pero profundizando más es 
necesario hacer una conSidera
ción de Puertollano éomo CIU
dad en su conjunto. y en este 
sentido podemos . plantearnos 
un in,terrogante ¿qué va a pasar 
de la ciudad. de la estructura 
económica? La respuesta es cia
ra : Nosotros no hemos venido al 
Ayuntamtento solo para pavi
mentar calles, o hacer colegiOS 
nuevos y con ser Importante no 
es todo: nuestro objetivo primor
dial es consolidar la estructura 
de Puertollano a nivel económi
co. consiguientemente en todos 
sus niveles. para siempre. 

Para éonsegulr el fin enuncia
do eXisten varios ,elementos que 

se dibUjan como esenciales pa
ra el futuro de la Ciudad: 

- Mejora de la red de s:;ómu
nlcaclones ·ya Iniciada en algu
nos casos o en fase de 
proyectos en otros-o como pieza 
fundamental para asegurar el 
desarrollo económico y poder 
así establecer unos IntercambiOs 
rápidos y en óptimos niveles de 
competitividad. 

-Consolidación y ampliación 
del ComplejO. Petroquímlco. y 
del ComplejO mlnero·eléctrico. 

-DotaCión de suelo Industnal. 
que empezará a acometerse en 
este año en los dos tramos de 
la carretera que conduce al 
Comp,elo y la de Ciudad Real. 

Puertollano. ¿omo Ciudad de 
futuro. qUiere ser motor de nue
vas competencias. donde se evi
dencie y manlheste la 
descentralización de la adminis
tración situando a PuertollanG 
como centro de la comarca. SI 
hace años la Justicia en Puerto
llano tenía- que trabajar en unas 
Instalaclol'les IIldlgnas. hoy con
tamos con un PalaCIO de Justi· 
cla acorde con las necesidades 
actuales. y en el que reciente
mente se ha Inaugurado el Juz
gado número 2. también hoy 

. 

encontramos en la Ciudad una 
Administración de Hacienda: 
próximamente. según las con· 
versaclones que vienen mante
niéndose con la Dirección 
ProvlnCl,al de EducaCIón y Clen
'CIa. tendremos tamblen en Puer
tollano una Escuela Oficial de -
Idiomas que coménzará proba
blemente a funCionar en el mes 
de septiembre en la que se im
partirán clases de francés. inglés 
y alemán. etc. En definitiva los 
servICIOS se acercan al ciu
dadano. 

Finalmente Puertoliano tiene 
hoy una Importante presencia y 
proyección externa, rompiendo 
los esquemas locallstas o de ca.
rácter cerrado. así lo muestra la 
activa y constante Interrelación 
con el gobierno de la naciOn. la 
Junta de Comunidades. Diputa
ción 'qué se traduce en una efi
caz y coordinada gestión. y así 
lo eVidencian tamblen el imror· 
tante papel que Puertollano jue
ga en los órganos sLipramunl- \ 
clpales. como la FEMP o la Fe
deraCión de MuniCipios y Provin
cias de Castilla La Mancha. Todo 
elfo nos dibUja un futuro abierto 
y esperanzado. _ 
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El día 30 de Junio. se celebró 
el pleno municipal que marca el 
cdmlenzo de las vacaciones es
tivales. 

Un amplio pleno. callfJcado 
por todos los grupos como "ma
rathonlano" debido a su, dura
ción CIIlCO horas y media para 
tratar 24 temas. algunos de ellos 
ampllamen\e debatidos por los 
distintos grupos políticos lo que 
hizo que este pleno se convlrtle 
r-a en uno de los más Intere 
santes. 

Dos pliegos de condiCiones 
uno referido al concurso de 
aparcamientos subterráneo y 
otro al de adjudicaCión del Bar 
Pérgola en la Citada obra. fu~ron 
ampliamente somet 'dos a la va
loracloo de todos los grupos po
lítiCOS Referente al primer pliego 
de condiCiones. I U. se lamenta 
ba de que el pliego es un tanto 
ambiguo Pedía que el Ayunta 
miento fuera menos abierto y 
más IntervenCionista. SI Olen re
oonocía que técnicamente esta 
muy bien hecho Este pliego de 
condiciones se aprobó con el 
volo favorable de todos los gru 
pos excepto los de l. Unida. 

Respecto al segundo pliego 
de COC'ldlCIOnes "Adj1.Jdlcacló,n 
del Bar Pérgola» todos los gru· 
pos de la OPOSICión manifesta
ban su opinión de que se había 
establecido un canon demasla 
do alto 10 millones de Ptas al al 
za en 5 años. y 250000-Ptas de 
arrendamiento mensual 'Con es- • 
tas condiCiones -argülan los gru 
pos de la OpOSIción· serán 
pocos los licitadores Por su Pélr· 
te el grupo mayoritario aducla 
que se había estimado oportu
nél esta cantidad terllendo en 
cuenta que en la lona destina 
da al kiosco-bar se puede poner 
cualqu er tipO de negocIo siem
pre que esté dentro del ramo de 
hostelería. pastelería. helados. 
restaurante. cafetería. etc. Por 
otra parte SI no aparecen liCita
dores siempre se puede bajar el 
canon Este punto se aprobó 
con el voto fav~ble de todos 
los grupos excepto I.U . que se 
abtuvo 

. El punto 13 del orden del día. 
referente al contrato de préstamo 
con el Banco de Crédito Local. 
para la adqUISICión de la maque
ta del Centro Cultural. un vehí
culo pará la' PoliCía Local y un 
vehículo de representaclór del 
Ayuntamiento. levantó ciertas diS
crepanCias entre los grupos. A 
pesar de que los distintos gru
pos no ponían en duda la nece
Sidad de un cambiO de vehículo 
de representación tenlenqo en 
cuenta la cántldad de Kms. re· 
corndos por el actual. Sin embar
go ab9gaban por la adqUisición 
de un vehículo más barato que' 
el propuesto. cuyo coste ascle'n
de a 2.700.000 Ptas. con IVA in
clUido. Fué el Alcalde. Ramón 
Fernández Espinosa. qUien con-

PLENOS 

PLENO MARATHONIANO 

testo a los Ulstll1lU , 'dIUpü~ eJI 
clendo que no era su IntenCión 
tener un vehlculo ostentoso. pe 
ro. SI uno que ofreCiera unas cier
tas garantías de seguridad y 
fuera un coche digno. ya que 
Puertollano tiene una cierta en
tidad. y por otra parte no era el 
coche para Ramón Fernandez 
Espinosa. Sino de representa
ción del Ayuntamiento de Puer 
tollano 

El vehículo. que en la actuali
dad se utiliza para los actos 
de representación. tiene 160.000 
Kms. y su coste. en el mercado. 
es superior al que se pretende 
adqUirir. un Opel Omega. 

Respecto a los otros dos_ as
pectos que se contemplaban en 
'tste punto del orden del día no 
hubo oposIción. Globalmente se 
aprobó con los votos qel PSOE 
y COSo . 

En la misma sesión .. el pleno 
acordó por unanimidad el con
v~nlo con U.E. FENOSA. SA 
sobre cesión gratuíta al Ayunta
miento de terreno en la calle 
Granada. número 47 destinado 

d ,1' .üllSl IUCC,Oll l lL' UlléÍ IldVO 

para guardar las máge,nes ca
rrozas vestuario. etc de Sema
na S nta En la actualidad estan 
gl lardadas en una nave construI
da por las CofrB-días y situada en 
la parte posterior de la IgleSia de 
la AsunGlón Hace varios anos 
que el Ayuntamiento está en ne
gociaciones con el obispado pa
ra qUitar esa pared que Impide 
el acceso. a la llamada puerta 
del Sol de la Iglesl8 de la Asun· 
CiÓn. Con esta cesión gratuita de 
FENOSA durante 30 años pro· 
rrogables. es factible' la construc
ción de una nave que sustitUirá 
a la construida en esta parte de 
la IgleSia y de esta f.orma se pue· 
de qUitar la pared Sin miedo a 
que las'lmágenes sean dañadas 
o queden desprOVistas de un lu
gar donde albergarlas. 

El elpedlente de mpdificaclón 
de créditos. fue otro de los temas 
del pleno. celebrado el día 30 de 
JuniO. A pesar de que se apro
bó con los votos favorables de
Allanla Popular, este grupo po
lítiCO se quejaba de tener poca 
Información sobre el mOVlmlen-

'O l' ,el l' I ¡ell de I le, par! UdS. Va
nas veces se le Instó desde el 
UllIpO mayoritariO, paFa que acu
dlora al Interventor puesto que 
las cuentrs estaban claras y a 
diSposlclon de cualqUier grupo. 

El aumento corresponde a la 
partida de festejOs principalmen
te que es Incrementada con 3 
mdlones más El grupo soclallS
la aducía que se Incrementaba 
esta partida porque se pretendía 
ofrecer al Ciudadano de Puerto
llano unas fiestas patronales tan 
dignas como las ofreCidas en 
Mayo. 

Como temas de personal se 
aprobaron las bases de convo
catoria de dos plazas InclUidas 
en la oferta de empleo público: 
una de técniCO de archiVO y bi
blioteca y otra de gestor de acti: 
vldades culturales. IzqUierda 
Unida presentó vanas enmien
das a estas bases de las cuales 
sólo fueron aceptadas dos. AP 
por su parte no conSideraba ne
cesana la plaza de gestor de ac
tiVidades culturales. COS mostró 

3 

su contento por ser plazas en 
propiedad y ser de oferta 
pública. 

Se presentó. Iguafmente. un 
. expediente sobre compatibilidad 

de 3 funclonanos de este Ayun
tamiento. Este punto contó con 
la abtenClón del grupo centrista 
y de Alianza Popular. acogiéndo
se a que no hay nada legislado 
en la Administración Local refe· 
rente a la compatibilidad del tra
baJO público y el privado. I U 
votó en contra puesta que con
~;deraba Injusto. a pesar de que 
la ley los amparase. que una 
persona tenga dos trabajOS ' y 
otra con la misma titulaCión no 

/ 

,Ienga ntnguno. 

Cuatro mociones se presenta
ron a este pleno del día 30 de 
Junio. Dos de I U . una en la que 
se pedía una modificaCión del 
reglamento OrgániCO de forma 
quecu~qu~rgwpop~~co que 

IllClera una pregunta. una vez 
contestada ésta por el presiden
te o bien por el portavoz del gru
po mayontarlo. en caso de no 
estar al Alcalde, el grupo políti
co demandante pudiera expre
sar su opinión €obre la 
contestación sin que esto gene
r ase debate. Est? mOCión contó 
con los votos favorables de COSo 
AP.! U El PSOE votó en contra. 
por tanto. fue rechazada. 

La otra enmienda presentada 
por I.U .. fue la adheSión de la 
UEO Esta propuesta fue recha
zada por todqs los grupos ale
gando ,que era política de alto 
Estado y poco o nada podían 
11acer los AyurTtamlentos en es-. 
le terreno. 

COS presentó una moción en 
la que se pedía que las obras 
que finanCia la Excma. Diputa
ción fueran debatidas en pleno. 
Esta mOCión fue rechazada. Y 
rechazada fue tamblen la última 
y presentada por Alianza Popu
lar Este grupo político estimaba 
oportuno que se h~cie'ran las ne
gociaciones para que la estación 
que va a ser construída en 
Brazatortas-Veredas con motivo 
de la nueva línea de ferrocarril 
Madrid-Andalucía. fuera cons
trUida más cerca del casco ur
bano de Puerto llano. Fue 
desestimada por todos los gru
pos. por considerar que son tre
nes de alta velOCidad que 
no pueden Ir parando en todas 
las estaciones porque pierden 
velocldéld. 

El pleno terminó con un tema 
de caracter urgente en el que se 
falcultó al Alcalde para enviar un 
certificado de registro de la pro
piedad y un certificado de ple
no, para la construcción de 100 
VIVIendas por la Junta de Comu
nidades para aquellas familias 
que tienen pocos medios econó
micos y no pueden acceder a 
otro tipo de viviendas. 

• 
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«NOSOTRAS» 

UNA REVISTA 
DIFERENTE 
PARA LA 
MUJER 

En el pasado mes de Junio ha 
Visto la luz una nueva publi 
cación. Se trata de la revista 
NOSOTRAS que desde el Area 
de la Mujer edita el Ayuntamien
to de Puertollano. 

Tendrá una tirada Inicial de 
1000 ejemplares de difusión gra
tUita y que podrán recibir en su 
domilio todas las personas inte
resadas enviando sus datos 
personales al Area de la Mujer 
(CI Gran Capitán. 1) o llamando 
al teléfono 43 23 26. 

En el Editorial del primer nú
mero aparecen las líneas que 
seguirá la revista y los objetiVOs 
€jue prete~de conseguir. 

NOSOTRAS se perfila como 
una publicación para mujeres 
qu~ se diferencia netamente de 
las revistas para mUjeres que en
contramos habitualmente en los 
kiOSCOS. no contará chismes ni 
conSiderará a la mujer como una 
persona preocupada solamente 
por su estética. Tratará los temas 
que Interesan a una mUjer que 
se preocupa por Integrarse pl?
namente en la vida social. labo
ral. deucativa ... 

La revista contará con seccio
nes fiJas. como la . denominada 
«Conociendo nuestros dere
chos» o una sección dedicada a 
los estudios y profeSiones. que 
pretende orientar a la hora de 
elegir carrera, animando a los jó
venes haCia las profesiones que _ 
tendrán más futuro profeSional . 
como la~ nuevas tecnologías. 
Otra sección fija será el «Fondo 
Documental de Area de la Mu
jer» que informará sobre las ad
quisiciones de libros. revistas y 
videos que vaya haCiendo el 
Area y que están a dispOSICión 
de todas las mUJeres. así como 

. una "Agenda» de actos cultura
les. convocatorias. etc. 

La revista publicará tambien 
artículos y estudios de todas 
aquella personas que tengan al
go que decir o que aportar al te
ma de la mujer. En este sentido 
se hace una llamada muy espe
Cial , en el primer número. a to
das las mujeres para que 
participen en la revista para que 
NOSOTRAS sea "un medio 
de comunicación realmente 
nuestro». 

• 
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E_L CONSEJERO DE 
INDUSTRIA Y ENERGIA 
EN PUERTOLLANO 

El Consejero de Industria y Tu
rismo de Castilla-La Mancha, Jo
sé Luis Ros, realizó una viSita de 
2 días a la pr0vincia de C. Real. 
El objeto de esta Visita fue cono
cer diversas industrias de la pro
vinCia y la promoción turística de 
la Junta de Comunidades en la 
zona. 

El día 23 visitó Manzanares, S. 
Carlos del Valle, Villanueva de los 
Infantes y Almagro. El viernes 
día 24, y al término de una rue
da de prensa celebrada en C. 
Real 'se trasladó a puertollano. 

Esta Visita del Consejero a 
Puertollano ha supuesto una pri
mera toma de contacto con el 
sector minero-eléctrico de la CIU
dad. A su llegada a Puertollano, 
acompañado por el director ge
neral de Industria y Energía. An
tonio· de la Torre y el delegado 
provincial de Industria y TUrismo; 

Pedro Aránguez, fue reCibido 
por el alcalde y posteriormente 
se desplazó a Sevillana, ENCA
SUR y Mina Ma Isabel. El Sr. Ros 
fue reCibido por el presidente, di
rector y altos cargos de cada 
una de las empresas VISitadas 
en las que reclbló,ampllq Infor
mación sobre el funCionamiento 
de estas empresas. y se le puso 
al comente de la Situación actual 
en que se encuentran. 

Según palabras del propiO 
Consejero la viSita fue muy po
sitiva puesto que "he VISitado por 
una p,arte una central térmica 
que suministra el 50% de ener
gla a la provl~c l a de C. Real , y 
en donde se han planteado 
cuestiones prioritarias como es 
la ampliaCión de esta central , 
asegurando de esta forma el 
consumo de carbón de Puerto
llano para los próximos 20 años, 

MUJER: 

Ya tienes un teléfono a 
tu servicio 

42 23 26 
Area de la Mujer 

Si necesitas ayuda o información 

¡LLAMANOS! 

Excmo. Ayuntamiento de Puertollano 
Departamento de B. Social 

AREA de la MUJER 
CI. Gran CapitánJ 1 . 

y que sería generadora de pues
tos de trabaJO». Desde el punto 
de vista minero. hemos viSitado 
ENCASUR, que es una explota
ción importante en prodUCCión, 
en donde hemos presenciado 
una voladura. Además del as
pecto productivo y económico, 
que funcionan con resultados 
pOSitivos hay tambien una labor 
Importante de restauración del 
paisaje que' es lo que se acha
ca Sl8;llpre a este tipO de explo
tación . "y esto sigUIÓ diCiendo el 
Consejero a mi me anima por
que las generaciones futuras po
(irían reclamarnos el no tener 
Ilna sensibilidad hacia el medio 
. mbiente, que en definitiva será 
,o que conformará su calidad de 
Jldé!. en el futuro». 

Con respecto a la mina Ma. 
Isabel señaló el hecho de que es 
una explotación más reducida, 
con ciertas dificu ltades pero que 
está saliendo adelante. Resaltó 
amblen su restauración del 
paisaje. 

El Sr. Ros manifestó su deseo 
de que todos, cada uno desde 
su pOSICión , contribuyeran a te
ner un coto minero puesto que 
tantos pozos' no benefiCian la 
cuenca minera. "Sin embargo 
hay que contar con la conformi
dad de todas las empresas. Ca
da una de ellas conservaría su 
nivel de explotaCión. sus benefi
CIOS y sus Inversiones» . 

A lo largo de la conversación 
mantenida con el Consejero se 
tocaron temas Importantes que 
afectan a la Ciudad. Con respec
to al gaseoducto Madrid-Sevilla, 
puso de manifiesto la Importan
cia que tendrán para la ciudad , 
puesto que solo a Puertollaño le 
correspondería una extensión 
de 21 Kms. El hecho de que se 
pueda disponer de una energla 
barata. ya que se anulan los fac
tores que la encarecen, va a ser 
un motor Importante que hará 
que Puertollano despegue. En 
relación con la construcción de 
un nuevo grupo térmiCO. el Sr. 
Ros comentó que ha habido 
una petición expresa del vice
presidente de SeVillana para que 
se les facil ite el agua. necesaria 
para la construcción de este se
gundo grupo térmiCO. "La insta
lación de este nuevo grupo 
térmiCO supone, una ampliación 
de hasta 500 megavatlos y por 
tanto un aumento de agua, de 
un caudal o de un depósito de 
aQua permanente que asegure ' 
el funcionamiento de la central. 
Desde el punto de vista político 
es necesario que las distintas 
confederaciones se pongan de 
acuerdo, pero el primer paso es 
que el PEN , como modjficación 
Incluya el hecho de la amplia
ción de la centr¡:il térmica en 
Puertolrano. Sobre esta base y 
sobre la eXigencia de un Plan 
enérgico nacional , que será re
frendado en el Parlamento, creo 
que no habrá dificultades si es 
que existe el agua como pare
ce ser». 

PUERTOLLANO ¡Julio 
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Charlas de 
Protección Civil. 

AUTOPROTECCION 
PARA LOS NIÑOS 

La autoprotecclón en caso de In
cendio fue el tema de unas char
las que se llevaron acabo el 
pasado mes de JuniO en el Co
legiO Mixto Santa Bárbara. El 
concejal de SegUridad Manuel 
Martín-Grande y el responsable 
del Gabinete TécniCO de Protec
Ción Civil fueron los encargados 
de estas charlas a las que aSls
t,eron los alumnos de la segun
'da e apa de E G.B. De una 
forma sencilla se explicó a los ni
ños las normas de actuación a 
seguir en caso de IncendiO en el 
coleQ1o. Se les dló a conocer, 
también la eXistenCia y eficaCia 
elel servICIO Emergencia Ciudad 
Real y los teléfonos de urgencia 
de la pol icía naCional y local a 
los que pueden acudir en caso 
de emergenCia. 

La di rectora del colegiO. por 
su parte. se mostró Interesada 
en que. una vez confeCCionado 
el Plan de Emergencia y auto
protección del Centro. se lleva
se acabo un Simulacro de 
IncendiO que serVi rá a los alum
nos para que sepan condUCirse 
en caso de emergencia y con
seguir una evacuación sin ries
go y de forma ordenada. 

Las charlas fi nalizaron con la 
entrega 'de diverso material. co
mlcs y folletos de InstrucCIO(leS, 
sobre normas de actuación en 
los IncendiOS. 

La concejalía de Protección 
Civil tiene previsto conti nuar. du
rante el próximo cu rso escolar. 
con este prGgrama de Informa
Ción sobre autoprotecclón en 
centros escolares. 
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. I PUERTOLLANO DECLARADO ZONA PRIORITA
RIA DE PROMOCION ECONOMICA 

Puertollano ha sido designado, junto a otros 85 
municipios de la región, como zona prioritaria 
dentro de la promoción económica de Castilla
La Mancha, según se recoge en el Decreto de De
limitación de la zona de promoción Económica 
de la región , publicado el pasado 24 de Máyo. 

La comunidad autónoma se 
encuentra entre las seis regiones 
recogidas en los Decretos de 
DelimitaCión de Zonas de Pro
moción Económica, previstos a 
su vez en la Ley de Incentivos 
Regionales. Con estos decretos 
se pretende, básicamente, apli
car mecanismos financieros pa
ra empresas privadas, de cara a 
obtener aumento en el empleo .. 
en la riqueza de cada región y en 
la produccló¡;¡ Industnal. El gra
do de subvención máximo que 
se aplicará en Castilla-La Man
cha será de un 50%, excepto 
Guadalalara que tendrá como 
máximo un 40%. En virtud del 
nuevo decreto todo el terrltono 
de la reglón está incluído en la 
calificación de zona de promo
clan económica, a diferenCia de 
la Gran Area de Expansión In
dustrial -mecanismo sustituído 
por esta nueva legislación- que 
recogían a 118 muniCipiOS como 
susceptibles de recibir subven
ciones y demás benefiCIOS finan
cieros a proyectos industnales. 

Los municipios conSiderados 
como prioritarios por este decre
to. al disponer de una mayor ca
pacidad de despegue industrial, 
y entre los que se encuentra 
Puertollano, consegUirán un 
20% adiCional en las subvencio
nes que se concedan. Al igual 
que Puertollano otros 19 muni
cipiOS de la provincia han sido 
designados como priontarios en
tre los que se podrían citar el 
cercano Almodóvar del Campo 
y la capital. 

Los sectores promocionables 
serán los siguientes: Industrias 
agroaltmentarias, industrias ex
tractlvas o tranformadoras, espe
Cialmente las que apliquen 
tecnologías avanzadas o utilicen 
energías alternativas, serVicios 
de apoyo industrial y los que me
joren las estructuras comerciales 

y, por último, los establecimien
tos de alojamiento hosteleros y 
ofertas turísticas. 

SUBVENCIONES 

Las subvenciones se conce
derán a fondo perdido y su apli
cación será de forma sencilla 
para evitar demoras en el tiem
po. Los requisitos que se SOItCI
ten a las empresas que 
presenten proyectos serán tam
bién fáciles, con el objeto de do
tar de operatividad y dinamismo 
a cuantas iniciativas se remitan 
a la comisión de valoración de 
proyectos, próxima a establecer 
entre la AdministraCión central y 
el, gobierno castellano
manchego. 
Si bien no existe una partida 
concreta destinada a conceder 
estas subvenciones, los Presu
puestos Generales del Estado 
contemplan un apartado para di
chos apoyos económicos. parti
da que puede ser ampliada a 
la vista de los proyectos que se 
presenten. IniCialmente puede 
disponerse, por parte del Esta
do para estas subvenciones, de 
unos tondos cifrados en torno a 
los 35.000 millones de pesetas, 
susceptibles de aumentarse si 
las necesidades así lo requieren. 

Como datos orientativos sobre 
las subvenCiones habidas en 
Castilla-La Mancha, a través de 
la Gran Area de ExpanSión In
dustrial, en 1987 se concedieron 
3.000 millones en concepto de 
subvenciones, fueron aprobados 
254 proyectos, con una inversión 
de 17.000 millones y la creación 
de 2.120 puestos de trabajo. Se
gún estimaciones del gobierno 
regional estos datos pueden ser 
facilmente superados en el futu
ro dado los importantes benefi
CIOS que contempla el decreto 
de Delim,ltación de Zona de Pro-
moción Económica. • 

r-A N U N e I 0 -:--' ---------, 
UNIDAD ADMINISTRATIVA DE RECAUDACION 
DEL AYUNTAMIENTO DE PUERTOLLANO 

Desde el día 20 de Junio y rlasta el 22 de Agosto se puede 
abonar la Tasa sobre recogipa de basuras domiCiliarias. Para 
efectuar el pago es ImpreSCindible la presentación del Docu
mento NaCional de Identidad, del titular del reCibo. 

La cobranza de la tasa, correspondiente al p'r'lmer semestre 
se llevará a cabo en las OfiCinas de Recaudación Instaladas en 
el Ayuntamiento, de 9 a 14 horas y de lunes a sábado. 

El pago puede domicil¡'arse mediante Entidades Bancarias 
Cajas de Ahorro Confederadas, Caja Postal de Ahorro ~ 
Cooperativas de Crédito Calificadas. 

INAUGURADO EL SERVICIO URBANO 
DE AUTOBUSES 

El 5 de JUliO, el Alcalde de 
Puertollano acompañado de la 

'Corporación Municipal, inaugu
raba a las 9 de la tarde el nuevo 
serviCIO urbano de autobuses. 
Un breve recorrido por la ~Iudad 
Sirvió para que las autoridades 
'Iocales, miembros de las Asocia
ciones de Vecinos y todas las 
personas que lo desearon com
probaran, de forma gratuita, el 
buen funcionamiento y la nueva 
línea de nuestro serviCIO público. 

Con esta inauguración de los 
autobuses urbanos finaliza uno 
de los temas que más polémica 
han levantado durante algún 
tiempo. Este serVicio público de 
autobuses fue adjudicado en el 
Pleno Municipal. celebrado el 
día 4 de Abnl , a la empresa CID· 
RIVILLA. 

La nueva línea de autobuses 
presentan un aspecto totalmen
te distinto. Han sido pintados de 
color rojo y blanco y a ambos la
dos de la carrocería llevan un ró
tulo con el escudo de 
Puertollano y grandes letras in
dicando el nombre de la Ciudad. 
La nueva empresa ha invertido 
aproximadamente unos 100 mi
llones de pesetas entre los dos 
tipos de transporte (urbano e in
terurbano) y en breve es posible 
que Inviertan más capital . De 
momento el serviCIO urbano 
cuenta con cuatro autobuses: 
dos completamente nuevos y 
dos ya usados pero que han si
do perfectamente revisados y 
acondicionados para su puesta 
en funcionamiento .. 

La capacidad de estos auto
buses es de 33 personas senta
das y se preveé la incorporación 
de otro autobús con doble capa
cidad de viajeros destinado prin
cipaljmente a los estudiantes. 
Por tanto la nueva linea dispon
drá de 5 autobuses urbanos, 
uno más de los que anterior· 

mente disponía SUA. En la ac
tualidad uno de estos autobuses 
funciona como microbús, a pe
sar de que las dimenSiones no 
se corresponden con las del mi
crobús. La flbta en total , tenien
do en cuenta el servICIO urbano 
e Interurbano, está formado por 
25 vehículos. 

La tanfa estableCida es de 40 
Ptas (ida y vuelta), los días labo
rales: 50 Ptas los festivos y do
mingbs y 45 el autobús que 
funciona como microbús. En el 
serVicio destinado a estudiantes 
se preveé la apanclón del bono
bús que slgnlflcanan 10 viajes 
por tan solo 300 Ptas. En pnncl' 
pio el horario y el reCOrrido es el 
mismo llevado a cabo por la ano 
tenor empresa Concesionaria 
SUA. Así mismo se cerrarán 
marquesinas y paradas y en ge
neral se mejorará el aspecto y la 
calidad de estas. 

El Alcalde, Ramón Fernández 
Espinosa, mostraba su conten
to el día de la Inauguración 
puesto que el funCionamiento de 

esta nueva línea de autobuses, 
ha logrado mejorar la calidad del 
serVicio, llegar a un acuerdo la
boral y eVitar la dispersión entre 
el transporte urbano e interurba
no. La mejor calidad de estos 
autobuses queda de manifiesto 
tan solo con acceder a uno de 
ellos y comprobar sus comodi
dades. En cuanto al acuerdo la
boral , es necesariQ recordar que 
la nueva empresa adjudicataria 
no sólo se ha hecho cargo de la 
anterior plantilla perteneciente a 
SUA sino que ha dado empleo 
a una persona más. ' 

Al BUS, como se denomina la 
nueva empresa, contará con 
una subvenCión del Ayuntamien
to si al final del año hubiera defi
CI!. De esta subvenCión el 70 % 
lo pagaría HaCienda y el resto el 
Ayuntamiento de Puertollano. 

Cabe esperar que este deflcit 
no se produzca y que los Ciuda
danos de Puertollano utilicemos 
con más frecuencia el serVicio 
públiCO. • 

Cualquier persona que lo desee puede recibir el 
Boletín Municipal en su domicilio. Sólo ~ requiere 
rellenar esta hoja de suscripción al Gabinete de Prensa 
del Ayuntamiento, o bien realizar su suscripción llaman
do al Teléfono: 42 15 OO. 

Apellidos 

Nombre 

Profesión 

..... . ' , ' . ........................... . 

Calle ......... ' ................. ... Núm. . .... . 

Población 

Provincia 

N.O de ejemplares que desea se le envíen 

L A SUSCRIPCION ES GRATUITA 

Rogamos a aquellas personas interesadas en recibir el 
periódico, rellenen y envlen, ~uanto antes, esta hoja de 
suscripción. 
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POR UNA CIUDAD 
MAS LIMPIA 
La grandeza de una ciudad 

no reside sólo en la cantidad de 
edificios, parques y jardines de 
que disponga sino en el interés 
que sus habitantes pongan en 
mantener y contribuir a conser
var la infraestructura, así como 
en mirar por la limpieza de la ciu
dad. De poco sirve que el Ayun
tamiento se esfuerza en reforzar 
el servicio de limpieza, si cada 
ciud?dano no se esfuerza en 
cumplir las ordenanzas munici
pales y en cuidar los servicios 
creados para el uso de todos. 

Nuestras calles y plazas, últi
mamente presentan un aspecto 
un tanto sucio debido, la mayo
ria de las veces, allncumplimlen
to de la normativa de basura en 
los domicilios particulares y al 
caso omiso que los vecinos de 
Puertollano hacemos de las pa
peleras. Las bolsas de basura 
son sacadas antes de la hora in
dicada y con frecuencia son de
positadas en el suelo, a pesar de 
que la mayoria de los contene
dores estan vacíos, creando la 
imagen de una ciudad sucia y 
llenando el ambiente de olores 
desagradables que se agudizan 

. con la subida de las temperatu
ras en plena época estival. A to
do esto hay que añadir que los 
contenedores estan siendo que
mados. Unas veces Involuntaria
mente y otras voluntariamente. 

Con estos precedentes, el ser
vicio del Ayuntamiento queda 
mermado considerablemente. 

Desde que en 1986 se instaló 
el primer contenedor, son más 
de 500 los que sucesivamente 
se han ido instalando: 100 me
tálicos con una capacidad de 
1.100 litros y el resto de plática 
con una capacidad de 750 litros. 
Aproximadamente 1 por cada 
50 vecinos. De estos contenedo
res 21 han sido destruidos. En 
un principio fueron los contene
dores colocados en el extrarra
dio de la ciudad los que se 
quemaban debido, principal
mente, a cenizas mal apagadas 
procedentes de braseros y estu
fas. Sin embargo, en la actuali
dad, son los del centro los que 
estan sufriendo el ataque de 
ciertos grupos irresponsables de 
la ciudad que ven en la dest~uc
ción de estos contenedores' un 

motivo de diversión causando el 
consiguiente trastorno a los 
vecinos. 

Las personas dedicadas al 
servicio de limpieza son 9 funCIO
narios, 10 contratados. 25 labo
rales fijOS y 7 conductores. En 
total 51 personas que tienen que 
recoger los residuos domésticos. 
la elilT' nación de basura en el 
verteüero' central , la limpieza dia
ria, desratización y desinfección 
y trabajos especiales de limpie
za en extrarradios, desinfeCCión 
de casas, transporte de escom
bros, campaña canina, etc. En 
total se recogen diariamente una 
media de 4.550 toneladas de 
basura. 

El materral disponible para 
realizar estas tareas es de un 
equipo lavacontenedores, barre
doras, aspiradoras, 7 camiones, 
equipos elevacontenedores y 
una pala. 

El présupuesto aSignado por 
el Ayuntamiento para esta parti
da en el año 88 ha Sido de 
151 .056.022 Ptas. Una Cifra apa
rentemente astronómica pero' 
casi insufiCiente SI tenemos en 
cuenta que cada contenedor 
cuesta 21.000 ptas. y ya han SI
do 25 los destrUidos, e Igual
mente se quemó un camión de 
los destinados a estos me
nesteres. 

Las consecuencias dellncum
plimiento de las ordenanzas la 
falta de responsabilidad de los 
Ciudadanos, puede traer consi
go otras sene de consecuencias: 
ratas, malos olores. etc. 

Por otra parte, son los bares, 
los que actuan Indebldameente 
al depOSitar los envases vacíos 
de bebidas en los contenedores. 
De seguir así, el Ayuntamiento 
se verá en la obligación de to
mar medidas senas al respecto. 

El Ayuntamiento tiene previs
to reforzar '1 ampliar el servicio 
de limpieza, pero es una tarea 
de todos que el dinero que in
vierte el Ayuntamiento, el dinero 
de todos los ciudadanos no cai, 
ga en sáco roto. El Ayuntamien
to somos todos y todos tenemos 
que colaborar. 

Por el bien de todos cuidemos 
nuestra ciudad 

UN AÑO DE GESTION DEL EQUIPO 
DE GOBIERNO DEL AYUNTAMIENTO 

El dla 30 de JUl110 se cumplió 
un año de la toma de posesión 
de la Corporación Municipal, 
desde que en 1987. los Ciudada
nos eligieron a sus representan
tes. Con este motivo: el jueves 
día 30, tuvo lugar una rueda de 
prensa, en el Ayuntamiento, a 
cargo del equipo de gobierno. 

El alcalde. Ramón Fernández 
Espinosa, acompañado de los 
concejales delegados hiZO un 
balance de los logros conseguI
dos en las diferentes áreas. SI
gUiendo el programa polítiCO 
ofrecido a los Ciudadanos. 

Referenté al Area de Cultura, 
Juventud y Deporte. el Alcalde 
señaló la necesidad de la crea
ción del Centro Cultural y su 
gestión, puesto que Puertollano 
tiene ya una Identidad propia en 
el ámbito cultural y necesita una 
Infraestructura acorde con sus 
actividades culturales. Son 130 
millones el capital de que se diS
pone para el comienzo de las 
obras. Un gran proyecto en el 
que se contempla la edificaCión 
de la biblioteca municipal , sala 
de expOSICiones. saja de confe
renCias, etc. Una gran obra que 
dispondrá de todos los servIcIos 
necesanos para que nuestros 
Ciudadanos no tengan que des
plazarse a otros lugares para ver 
una buena expOSICión o diSpo
ner del ambiente adecuado pa
ra consultar un libro. 

La creación de un nuevo Ins
titUtO de FormaCión ProfeSional , 
la terminación de las obras del 
colegiO Calderón de la Barca y 
el comienzo de los colegios 
Gonzalo de Berceo y proxlma
nente Cervantes, así como un 
nuevo Instituto en la zona sur de 
Puertollano (frente a los edificios 
de SeVillana) , has sido otras de 
las gestiones realizadas durante , 
este año en materia educativa. 
Destacó igualmente, el alcalde, 
la Intención de mantener los cur
sos de la Universidad Popular in
dicando que muchos de estos 
cursos impartidos llegan allí don
de no llegan otras Instituciones. 
El propósito que se plantearon 

- de que la cultura llegara a todos, 
por alejado que se encontraran, 
es una realidad. 

t:ll el Arcé! ue LJeJ..}ones se se
ñaló la terminación del EstadiO 
que solo está pendiente de la 
homologaCión por parte de la 
FederaCión de Atletismo y la 
creación de un nuevo polidepor
tlVO al lado del EstadiO MuniCI
pal . así como la dotaCión de 
InstalaCiones a las escuelas de
portivas. Con todo ello se treten
de fomentar el deporte y ofrecer 
un mejor servICIO a los Ciudada
nos. como se exponía en el pro
grama electoral. 

En cuanto a la política seguI
da con los jóvenes, Puertollano 
ya cuenta con un Area de la Ju
ventud con un ampliO programa 
a desarrollar y en el que se ha 
Intentado recoger todas las acti
Vidades que puedan Interesar a 
nuestros jóvenes. 

En el área de Sanidad y con
sumo. reseñó la labor que está 
llevando a cabo la OMIC, dan
do Cifras comparatrvas de años 
pasados. Sólo en este 'año se 
han efectuado 657 vIsitas a es
tableCimientos y se han realiza
do diversas campañas dlngldas 
al consumidor. InspeCCión y 
puesta a punto para que los CIU
dadanos sean los titulares del 
consumo. El slogan «Quien pa
ga manda» se ha hecho una 
realidad en nuestra Ciudad. 

En matena sanltana no hay 
que olVidar que se han conse
gUido la InstalaCión de dos ceno. 
tros de salud para Puertollano y 
ya está en proyecto el tercero. 
Con esto la sanidad ha .sufrido 
un avance Importante y se ha 
conseguido que el médico esté 
más cerca del enfermo y no al 
contrario como venía sucedien
do hasta ahora. 

En Urbanismo una de las me
tas planteadas era terminar el as
falto de las calles, electrificación , 
etc. Aunque no ha sido esta la 
labor más importante aún que
dan 150 millones que se Inverti
ran el próximo año en arreglar 
las calles que aún quedan, dan
do por finalizado el asfaltado de 
calles. Ahora seran las calles In
fantes, Rincona y Cardenal Mo: 
nescillo las de inminente arreglo. 

En cambio en vivienda, SI se 
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está cumpliendo lo prometido. 
En el programa se prometía 
construir 400 Viviendas en cua
tro años. En este momento es
tan en fase de adjudicación 163 
VIViendas por un lado y 136 por 
otro, que se darán este año. La 
dem~tnda de viviendas está al
rededor de 500. Y se e~tan ha
Ciendo 100 Viviendas para las 
personas que no puedan hacer 
frente a gastos de comunidad, 
o a los gastos que conlleva un 
bloque de pisos. 

Por otra parte hay que desta
car la Inmediata terminaCión de 
la depuradora que entrará en 
fu nCionamiento en otoño y la 
creación de una potablllzadora 
cuyo solar ya está adqulndo. 

La tralda y llevada obra del 
Bosque tamblen fue uno de los 
témas tratados por el Alcalde, 
qUien dijO que recientemente se
rá recibida la obra y una vez fi
nalizada esta gran obra se 
comenzará otras en la parte sur 
del Paseo de San Gregorro que 
se basarán en la mejora del sue
lo. sin tocar la zona verde. Estas 
obras llevan consigo un aumen
to de la Iluminación. remodela
clón de la Concha de la música 
y se corregirá el ancho de la cal
zada en aquellos tramos en que. 
es deSigual. 

Tema aparte mereció el tráfico 
en Puertollano, señalando el Al
caide que es difícil la ordenaCión 
y eliminación de los denomina
dos puntos negros. En breve la 
Ciudad quedará cerrada con la 
con'strucclón de la nueva varian
te. revalonzándose ostensible
mente las casas cercanas a la 
vanante. La reconversión de los 
semáforos, la iluminaCión en Ip 
entrada del pueblo desde San 
Cnstóbal , el acondiCionamiento 
de la plaza Situada bajo el puen
te de la Virgen de Gracia, el em
belleCimiento de este puente y el 
arreglo de la curva que parte del 
puente, son proyectos que para 
su realizaCión depende de otros 
organismos. 

Capital Importancia dió el al
caide al tema del Medio Am
biente y destacó la labor de 
empresas como Sevillana, Enca
sur y Repsol por conservar y 
mantener el medio natural. La 
recuperación del río Ojailén, el 
incremento de zonas verdes y el 
control de los ruidos,en estable
cimientos públicos, han sido la
bor municipal. 

Por último destacó la creación 
del Area de la Mujer, serviCIO 
que se ha creado con la finali
dad de asesorar e Informar de 
sus derechos a las mujeres, ayu
dando en la medida de lo posi
ble a solUCionar sus problemas 
para conseguir su integración 
social , política, laboral y cultural. 

Una vez terminada su exposi
ción los distintos medios de co
munic9clón que se enoontraban 
en la sala efectuaron las pregun
tas que creyeron convenientes. 

• 
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PUERTOLLANO 

POR EL 

MEDIO 

AMBIENTE 

La, conservación del medio 
ambiente se ha convertido en 
uno de los objetivos primordia
les de empresas y municipios. 
Con este motivo se reunieron en 

I el Ayuntamiento de Puertollano, 
el día 28 de Junio, técnicos del 
MOPU, Sevillana, minas de Al
madén, Enfersa, Repsol Quími
ca , Repsol Petróleo y 
representantes de las delegacio
nes de Sanidad, Industria y los 
alcaldes de Tomelloso, Almadén 
y Almadenejos. 

En la reunión que fue convo
cada por la Delegación provin
cial de Industna y TUrismo, 
Administración y Empresas pre
sentaron los estudios y necesi
dades de sus respectivas 
entidades y se plantearon los 
problemas existentes para iniciar 
las' acciones a tomar. El tema 
central fue la optimización de las 
redes de Vigilancia de medio 
ambiente, la unificación de crite
rios y esfuerzos entre las partes 
implicadas y la adquisición de 
diverso material utilizable como 
medidor de elementos contami
nantes. Ambas partes intentan 
homologar las actuaciones con
tra la agresión medioambiental 
ajustándose al criterio europeo. 

Según palabras de los técni
cos los empresarios no han 
puesto ninguna objección a la 
colaboración. A través de sub
venciones, la administración 
concE,'lderá ayudas económicas 
que sirvan para aliviar las inver
siones que realicen los empresa-

. ria's para aliviar el deterioro 
sufrido por el medio ambiente. 

En la red actual se contempla
ría el análisis de elementos con
taminantes como el ozono, los 
hidrocarburos o el amoníaco. En , 
el caso concreto de Puertollano 
se va a realizar un estudio me
tereológico que unido al parte 
oficial, contribuya a·definir el por
centaje de contaminación, aún 
con nieblas. 

El Ministerio, por su parte, es
tá exigiendo el cumplimiento de 
la normativa española y euro
pea, según los acuerdos de la 
CEE. 

La la. reunión con la Junta de 
Comunidades se produjo el 18 
de Mayo y allí se decidió este en
cuentro en Puertollano, elegido 
por ser una zona contaminante. 
Esta reunión sólo ha sido un pa
so más en el estudio de preser
vación del medio ambiente. La 
próxima reunión 
Octubre. 

será en 

• 

• 
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BARRIOS 

BARRIOS EN FIESTAS 

El verd/lO os t.Oll1pO UlJ le~[d~ 

en todos los barnos de Puerto
llano. La alegría y la diverSión se 
extl Jnde a lo largo de estos me
ses, por todas y cada una ge las 
b;mladas puesto que, en estas 
fechas, las nueve asociaciones 
de vecinos de la localidad cele
bran sus fiestas. Son Jornadas 
festivas que protagonlzán la ca-

11e. Iclglmte dol odlr'p, DusdeJu
nlo hasta Agosto, los pasacalles, 
las charangas y las verbenas 
son el contrapunto bulliCIOSO y 
entusiasta que llena las tardes y 
noches del verano. 

Ca diversión y las Ilestas se su
ceden convlrltendo a las calles 
y plazas en escenarios de leslt 

vas manifestaciones populares. 
El calendario de festejos se com
pone. celebradas ya las fiestas 
del Villar, Centro-Sur y Fraterni
dad, de siete programas que co
rresponden a otras tantas 
asociaciones de vecinos. El mes 
de Julio' es aprovechado, mayo
ritariamente, por todas ellas pa
ra celebrar las fiestas del barrio, 
fiestas en las que. anualmente, 
concurren verbenas, actuacIo
nes, espectáculos y c¡:¡mpeona
tos. "LdS Mercedes» é'tbre esta 
sene de progr' mas con la cele
bración de sus fiestas los días 1 
2 Y 3 de Julio. En las slguler¡tes 
semanas le COi responde a 
"ConstiIl:JOIÓn" (8, 9 y 10 de Ju
lio), y al barrio del Carmen (15, 
16 Y 17 de Julio) Las barnadas 
de Santa Ana y Castilla celebran 
,en los mismos días, 23, 24 y 25 
de Julio sus fiestas, aunque la 
pnmem de ellas empiece el fes-
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teJo un día antes. «Libertad» cie
rra los encuentros festivos de 
este mes los días 29, 30 y 31. En 

. Agosto es Cañamares la únICa 
aSOCiaCión que programa sus 
fiestas, siendo los días elegidos 
el 14, 15 Y 16 de ese mes. 

Año tras año aumenta la par
tiCipación en estos días dedica
dos a la diversión y a la 
conVivenCia. La descentraliza
ción en la organización de las 
fiestas forma parte de la propia 
esencia de estos festeJOs. Cada 
asociaclon de vecinos confeccio
na su proPiO programa en los 
que la eleCCión de las atracclo- . 
nes. la organizacIón de los cam
peonatos y concursos, así como 
la celebración de las verbenas, 
se realiza en función de los gus
tos de los vecinos del barrio y 
del presupuesto disponible. 

ASOCIACION DE VECINOS CENTRO SUR 
. 

Aprovechamos. con mucho 
gusto, la InVitación que se nos ha 
hecho por parte de nuestro 
Ayuntamiento para colaborar en 
el periódico «Puertollano» y es
peramos que siga manten<éndo 
se este' criterio ya que así todos 
nos conoceremos un poco me
Jor al compartir los problemas y 
por qué no partiCipar én sus so
lUCiones. 

En esta primera ocasión no 
vamos a hacer una alabanza de 
las cosas que han mejorado en 
nuestro barriO, aunque no nos 
olVidemos de ellas, pero prefen
mas refleXionar sobre lo que po
demos y debemos mejorar. 

SI nos acompañan daremos 
un pequeño paseo por algunas 
de nuestras calles y observarán. 
como nosotros lo hemos hecho. 
que si no ponemos remedio 
podemos olr algún día «este era 
el casco antiguo de Puerto
llano a su alrededor nació la 
Ciudad». 

En nuestro paseo por las ca
lles: Cruces, Ancha, Real. Tala
vera Alta y Baja, Torrecilla, 
EstaCión. Conde Valmaseda, En
comienda, Calle y Plaza Pala
CIOS. La TerCia. Cañerías. etc ... 
vemos un gran número de ca- . 
sas. deshabitadas unas y con
vertidas en solares otras. 
No digamos de calles tan cén
tncas como: Aduana. Calzada, 
Puerto, Vía CrucIs. etc .. que tie
nen un acerado realmente ver
gonzoso y sobre todo en época 
de llUVias en la que pisar las bal
dosas huecas supone casI un 
baño, 

El reto que se ha marcado es
ta AsociaCión es el de conseguir 

l .-Que todos esos solares de
jen de tener un aspecto tan su
cio y desolador como nos 
muestra la fot0grafía, llenos de 

hiervas y convertidos en peque
ños basureros, dando a las ca
lles y mucho más a las casas 
colindantes un aspecto bastan
te desagradable. 

2 -Que nuestro acerado sea 
acometido en un Plan Urbanís
tiCO Inmediato que contemple to
da la Zona Centro. que a nuestro 
parecer, es la que se encuentra 
en peores condiCiones. . 

San frecuentes los escritos re
Cibidos de los vecinos que nos 
plantean estos problemas. agra
vados. en el caso de los solares, 
con los de hurto ya que por las 
tapias de los mismos no es la Pri
mera vez que se han sé!ltado a 
las casas vecinas. 

Pero este reto es demaSiado 
'ambiCIOSO y no podemos canse; 
gUlrlo solos, por ello, desde es
tas líneas hacemos un 

llamamiento a la solidaridad de 
los Vecinos/Ayuntamiento pa
ra.consegulr, en el menor plazo 
pOSible, que todos los solares 
sean vallados para eVitar los al
tercados mencionados. a parte 
de darle un aspecto más limpiO, 
estétiCO y seguro a las calles que 
los tienen. 

Lo Ideal sería que de nuevo 
estas calles se vieran llenas de 
veCinos, como en su día estuvie
ron , y ello se con~egulría edifi
cando VIViendas en su lugar. Así 
el anteguo Puertollano no corre
ría el nesgo de verse convertido 
en era ... 

Esperamos y deseamos para 
esta zona de nuestro barriO que 
también para ella se abran ex
pe<ltatlvas de mejoras, Inmedia
tas con el vallado de todos sus 
solares y el nuevo Plan de Urba
nismo y cómo no haCiendo en 

algunos de ellos zonas verdes, 
de las.que carecemos, para re
creo de niños y mayores. 

Nuestra mayor IlUSión al pre
parar este artículo es que de la 
refleXión común se pase a fa 
acción y pronto veamos conse
guido nuestro objetivo ccopera- . 
ciones vallado y a«erado». 

Para la Asociación reivindica
mos un Centro Cívico, en el 
que haya un terreno dedicado a 
distintas actividades deportivas y 
culturales, de esto tienen cono
cimiento directo nuestras Autori
dades y esperamos disponer de 
algún local más acorde con las 
actividades que puede desarro
llar una AsociaCión de Vecinos 
con Inst~laciones adecuadas a 
sus necesidades. • 

La Directiva 

" 
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• Las luces se han apagado y. 
el Recinto Ferial se ha quedado 
mudo. Atrás ha quedado el eco 
de miles de risas y canciones 
que durante 8 días han llenado 
el aire de fiesta. Las ferias de 
Mayo han terminado. De nuevo . 
la Feria de Puertollano ha reco
brado el prestigio que otras ve. 
ces ha tenido. 

A pesar del mal tiempo rei
nante y de que algunas actua
ciones de las denominadas 
fuertes se realizaron en días la
borales, la Caseta Municipal, ha 
registrado un lleno casi absoluto. 

Como ya viene siendo habi
tual , el preludio de las fiestas lo 
marcó el pregón impartido por 
el catedrático y escritor Andrés 
Amorós, quien hizo un canto a 
la Mancha, analizando su idio
sincrasia a través de distintos pa- . 
sajes literarios y poniendo de 
manifiesto el gran número de 
manchegos famosos que en la 
actualidad .están paseando el 
nombre de la Mancha por todo 
el áml?ito nacional e interna
cional. 

La inauguración de la Feria el 
día 1 de Mayo, dió rienda suelta 
a la alegría y a la participación 
masiva, no sólo de los ciudada-

, nos de Puertollano, sino de la 
comarca. Tanto las actuaciones 
de Gabinete Caligari ,. Coyote, 
Luis Eduardo Aute y Los Canto
res de Hispalis han supuesto un 
auténtico éxito. 

Jóvenes y adultos de toda la 
comarca se apiñaban en la ta
quilla de la Caseta M,unicipal ho
ras antes de la actuación, sin 
temor a la lluvia que durante to
da la feria ha c,aído sobre la 
ciudad. 

Los niños también han podi
do, durante estos días de feria, 
asombrarse y divertirse con las 
actuaciones de Santi el Mago, el 
grupo Taormina y Los Muñecos 
de Irene, que han hecho las de
licias no sólo de los pequeños si
no tambien de los mayores que 
en ocasiones les acompañaban, 

Otro escenario elegido para 
estas ferias de Mayo 88 que ya 
pertenecen al pasado, fue el Ho- . 
gar del Pensionista. Nuestros 
mayores aficionados al flamenco 
pudieron escuchar a Pepe Vi
ñas, Vicente Fernández, acom
pañados a la gUltarraa por 
Quintana y amenizado el recital 
por el arte de Mariola de 
Córdoba. 

. El salón del Hogar del Pensio
nista registró un lleno total , tan
to el día dedicado al flamenco 
como el día de la actuación de 
Primitivo Ortega. 

Tambien el teatro ha contado 
con u,n cartel de primera, tanto 
por las compañías teatrales co
mo por las obras representadas. 
La escenificación de los «Entre
meses» de Cervantes y de la 
obra de Carlos Llopis «Nosotros, 
ella y el duende»; ofrecierón a 

.' 

los amantes del teatro dos bue
nas oportunidades de pasar un 
rato divertido. La otra forma de 
hacer teatro vino de la mano del 
grupo Hórdago, quien en el Pa
seo de San Gregario escenificó 

• 

«Disparates ImpOSibles». un es
pectáculo basado en textos del 
Quijote. 

Los juegos populares, el ele
porte, el folclore y los toros com-

PAGINA~ 

ASIFUERON 

NUESTRAS . ' . . 

FERIAS DE MAYO 

pletaron el ampliO programa de 
actiVidades organizado este año 
por el Ayuntamiento. 

Unas buenas fenas, que han 
destacado por la gran participa-

ción Ciudadana que han visto 
satisfecho su deseo de ver ac
tuaciones de primera fila a un 
precio asequible para todos. 

• 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 7/1988.



RALES 

STAS 

SANTO 

VOTO 

9 

• 
Conservar nuestras fiestas, 

nuestras tradiciones para cono
cer mejor nuestra historia es uno 
de los objetivos pnmordiales del 
Ayuntamiento. 

Como ya viene siendo habi
tual en nuestra ciudad la cele
bración de la Festividad del Sto. 
Voto ViStiÓ a'Puertollano de fies
ta y fervor popular. Trece fueron 
las tamillas de P,uertollano, que 
en 1348 se salvaron de la peste 
bubónica que durante la Edad 
Media asoló Europa. y en agra
decimiento hicieron el Voto a la 
Virgen de Gracia de sacrificar 
una vaca y dar de comer a la 
poblaCión. A pesar de que la va
ca, popularmente conocida co
mo la vaca del Voto, ya no es 
paseada por las calles de la CIU
dad. la conmemqraclón del 
tradiCional Voto se sigue mante
niendo a ló largo de los Siglos. 
Debido a la populandad de la 
fiesta y a la masiva partlclpáción 
del pueblo de Puertollano. el 
Ayuntamiento se ha 'VIStO en la 
necesidad de ir, aumentando 
progresivamente la cantidad de 
reses sacrificadas. así como el 
pan y el vino. 

Este año han Sido cocinados 
1.166 f\gs. de carne, 750 kgs. de 
patatas y han Sido repartidos 
28.000 bollos de pan y 35 arro
bas de vino. 

La bendiCión de los panecillos 
en el Gimnasio Municipal , el 
miércoles por la tarde. marca el 
comienzo de esta fiesta única, ' 
por sus características, en la re
gión. Largas filas de personas 
aguantan Impertérntas varias ho
ras antes de realizarse la bendi
ción con el fin de llevarse a casa 
el panecillo del Voto y ofrecer su 
limosna. La verbena 'popular y el 
herVIr de las ollas, que comien
za a las 3 de la mañana. convier
ten la noche de Puertollano en 
una auténtica fiesta que atrae a 
propIOS y extraños. 

Desde primeras horas del jue
ves. día propiamente del Voto, 
son muchos los curiosos que 
merodean alrededor de las 
enormes ollas en donde se co
cina el gUIso que horas después 
será repartido entre el pueblo. 
De nuevo, largas filas de perso
nas portando ollas. cacerolas o 
cualqUier tipO de recipiente, es
peran que se lleve a cabo la 
bendición de la comida y la ca
ta de gUIso para llevarse a casa 
el sabroso estofado y cumplir 
con la tradición. 

La novedad de este año ha si
do la salida de la Virgen de Gra
cia por las calles de la Ciudad 
con motivo del año Manano. 

No Importa la Ideología ni el 
status social, ni siquiera la pro
cedenCIa: la celebración del 
Santo Voto es la conmemoración 
de todo un pueblo que ama y 
conserva sus tradiCiones. 

• 
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IZQUIERDA 
UNIDA 

UNA 

ARBITRARIEDAD 

La exclusión, por carecer de re
cursos económicos suficientes, 
de un número importante de ciu
dadanos que solicitaban una VI
vienda de promoción pública, 
es, para los cO,ncejales de Iz
quierda Unida, una arbitrariedad 
sin justificación normativa y el 
ejemplo más claro del fracaso 

En el mes de Junio se ha 
cumplido un año desde que los 
electores de Puertollano, nuestra 
ciudad, elegían a la actual Cor
poración Municipal pensando 
que durante los cuatro años si-

de una política social de vivien
das que no da respuesta ade
cuada a los problemas de los 
más necesitados. 

El procedimiento y los requI
sitos para la adjudicación de VI
viendas de promoción pública 
de la Junta de Comunidades, 
está regulado por orden de 29 
de Marzo de 1985 de la Comu
nidad. Esta Orden establece co
mo un requisito básico, acreditar , 
unos Ingresos illferiores a· dos 

. veces y m!3dia el salario mínimo 
interprofesional, requisito que 
cumple los que carecen de in
gresos cuya exclusión, por Impo
sibilidad de hacer frente a los 
pagos de la vivienda, no está 
conpletada en esta normativa re
gional. 

ConSideramos necesario re
solver la contradicción que su
pone primar la indigencia y la 
necesidad, y la falta de recursos 

. económicos de los más necesi
tados. Seguir como hasta ahora, 
es reconocer la imposibilidad de 
acceso a una vivienda de los 
que más lo necesitan y con ello 
el fracaso social de esta poliica 
regional , de viviendas. 

La exclusión supone, además, 

c.s 

guientes regirían la vida política 
y su entorno. Así pues ya son 
más de 365 días los que la ac
tual Corporación lleva al frente 
dEl nuestro Ayuntamiento. 

Con tal motivo hemos creido 
conveniente hacer un ligero re-

:- OPINION 

una falta de confianza en que los 
exclUidos puedan superar su ac
tual situación socio-económica SI 
encuentran un puesto de traba
jo, de los que,al parecer tanto se 
cren, y pueden pagar su vIvien
da, lo que para la Junta de Co
·munidades debe ser un 
«milagro», demostrahdo con es-

paso a modo de examen de 
conciencia para desempolvar o 
refrescar, algunos aspectos de 
interés habidos a lo largo de és
te tiempo generoso en acontlcl
mientas. 

Nos Iniciamos en ésta anda
dura política, con una refleXión 
humilde de la realidad , dispues
tos a abrir el diálogo con auten
ticidad y a 0Ir la apreciación 
adversa con respeto, por'que .Ia 
verdad política nadie la tiene en 
exclUSiva a su favor. 

Durante éste tiempo hemos 
notado cierto interés colectiVO, ' 
por los quehaceres de la Vida 
municipal, es decir, hemos visto 
disminuido el estado de Indife
rencia social de algunos secto
res. Esto ya es positivo porque 
todos sabemos, que la Indiferen
cia es el primer paso hacia la 
pérdida de la sensibilidad comu
nitaria. Indiferencia y desaten
ción a los problemas sociales 
son siempre connotaciones ne
gativas en cualquier cuerpo so
cial: Hemos notado, como de 
forma progresiva, aunque lenta, 
el Ciudadano deja a un lado sus 
posturas inhibitorias, sus actitu
des abstencionistas o sus enco
gimientos de hombros. 

Con una conducta política en
marcada en la prudencia, Gon 
una responsable disposición ha
cia nuestros Funcionarios, ha
bían transcurrido pocos meses, 
cuando tuvimos que manifestar
nos con dureza, pero con rigor 
y eficiencia, la valoración de los 
puestos de trabajo de éstos, por
que en muchos casos con falta 

ta deCISión de exclUir a los «no 
solventes» el más absoluto es
cepticismo sobre el futuro de 
éstos. 

El Grupo Municipal de Izquier
da Unida ha enViado una recla
mación formal al Delegado 
ProvinCial de Política Territorial, 

. para que Incluya en la liste ofi-

de buena intenclonalldad, se les 
ahogaban estímulos y aspiracio
nes. se les frustraban esperan
zas reduciéndoles su poder 
adqUIsitivo, afectándoles a la fi
bra más sensible económica
mente de cualqUier familia como 
es el sueldo. 

Unos Presupuestos Municipa
les, profundamente enraizados 
en el pasado, que reflejaban una 
continuaCión de los objetivos y 
características iniciales en años 
anteriores, que nO recogían las 
aspiraciones amplias de nuestro 
pueblo y sí Iban dlngldos hacia 
una gran presión fiscal , pusieron 
punto final al año 87. 

La buena disposición de to
dos los Grupos PolítiCOS, hizo 
posible que las obras de nues
tro Matadero Comarcal empeza
ran a su debido tiempo, con una 
justa adj~dicación, recayendo 
ésta en una empresa local. 

SenSibles a las neceSidades 
en todos los aspectos, y con la 
constante preocupación de que 
todo funCione, nuestro Grupo 
consiguió con su insistencia, agi
lizar los trá'mites para la rápida 
apertura del Hogar Infantil «Vir
gen de Gracia», que llevaba más 
de dos años cerrado provocan
do las incomodidades propias a 
los pequeños y familiares de 
nuestra zona o comarca, ya que 
éstos tenían que residir en otros 
hogares lejanos a nue~tro 

pueblo. 

Pensando eh una Ciudad que 
se asoma cargada de esperan
zas a su inmediato futuro, pero 

PUERTOLLANO/Julio 88 

clal a todos los soliCitantes con 
la puntuación conseguida, sien
do así totalmente escrupuloso 
con la normativa vigente y de
mostrando la sensibilidad social 
que todos lo representantes de 
la colectividad deben tener. Es
peramos su resp~esta. 

Grupo Municipal Izquierda Unida 

a la vez teniendo presente nues-
. tra histona, nuestro Grupo se ha

ce eco de las manifestaciones y 
deseos de nuestros Ciudadanos 
y propone al Gobierno Munici
pal el atractivo proyecto de ha
cer un lago natural en las 
antiguas «Pozitas del Prior», don
de todos conocemos la existen
cia del manantial. 

Atentos a todo lo que pueda 
entrañar riesgo 'ya sea potencial 
o real, en nuestra ciudad y te
niendo presentes las necesida
des de nuestros vecinos, vivan 
donde Vivan, nuestro Grupo pro
puso la construcción de un mu
ro de contención en la barriada 
de «Santa Ana,) separando la ca
rretera de las viViendas más pró
ximas a la misma. 

Con nuestro obligado sentido 
de lo que está bien y lo que mal, 
y aunque siempre queremos 
apoyar todo aquello que está 
dentro de la Ley, con el fin de 
acelerar todos los ,trámites, en el ' 
caso de la recallficación preten
dída de suelo en las manzanas 
ubicadas en torno a las calles 
Asdrúbal y Molinos de Viento, 
nos opusimos tajantemente por 
11,0 ajustarse a la Ley. 

Por falta de espacio en éste 
boletín, hemos de finalizar este 
repaso del año, sólo comentar su
. perficialmente nuestras manifes
taciones de desacuerdo ante los 
temas de adjudicación de vivien
das y seguridad en la Caseta 
Municipal de la feria, tratados re
cientemente con profundidad. 

Grupo Municipal CDS 
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PSOE 
Lamentamos que un tema tan 

delicado como es el estudIo de 
las solicitudes al grupo de 136 
viviendas que la Junta de Comu
ñldades ha construido en la Ba
rriada 630. esté siendo tratado 
por algunos grupos polítiCOS y 
algún Sindicato de una forma 
demagógica y oportunista. co
mo campaña de descrédito o 
crítica hacia el equipo de gobier
no del Ayuntamiento y. más con
cretamente. determinados 
concejales. Y no solamente por 
motivos sociales. como ellos 
qUieren decIr. 

Como muy bien saben ellos 
la Orden del 29 de Marzo de 
1985. por la que se regula el pro
cedlmento y los requIsitos para 
la adjudIcación qe vlv~endas de 
Promoción Pública. tiene un ca
rácter general. en el cual no se 
recogen las características espe
cíficas de cada vIvienda (en blo
que, o vIviendas unifamiliares. en 
propiedad o alquiler). ni las CIr

cunstancias socio-económicas 
de los soliCitantes. Pero sí, pre
cisamente recoge en su Art. 56 
la posibil idad de que la Coml-

Alianza 

Popular 

BREVE ( 
ANALISIS 
DE UN -ANO 

Creemos que es el momento, 
pues se cumple un año, Junio 
de 1987, en que nuestro pueblo 
eligió la CorporaCión -Municipal 
que hoy gobierna, para hacer 
un alto en el camino, detenerse 
y reflexionar sobre la labor reali
zada a lo largo de estos doce 
meses. y si somos objetivos ve
remos que ha habido de todo, 

slón Provincial pueda proponer 
«modificaCiones al baremo en 
promociones donde concurran 
especiales circunstancias de ín
dole SOCial o económica». 

y esto es lo que ha hecho la 
Comisión PrOVinCial. No con In
tenCión «economlclsta» y. ni mu-

. cho menos. con la Intención de 
«dejar sin pOSibilidad de casa a 
una serie de familias que. por su, 
poder adqUISitivo. tiene dificultad 
en encontrarla». Sino que. la Jun
ta de Comunidades haCiéndose 
eco de la gran neceSidad de VI 
Vienda en Puertollano y del ba
JO poder adqUISitivo de muchos 
parados y pensionistas. a peti
ción del Ayuntamiento. Inicia una 
Promoción EspeCial de 250 nue
vas VIViendas. precisamente. pa
ra las personas con esta 
problemática. 

Prueba de que lo ún'co que 
les mueve es pura demagogia y 
oportunismo de oposlón ante los 
mediOS de comunicaCión y no 
lo~ problemas SOCiales y econó
micos de las personas es: 

1) La política de la avestruz an
te los problemas SOCiales plarl
teados en algunas barriadas 
como Cañamares. o en algunas 
de las comunidades de los blo
ques de la barriada 630. Resul 
tado de no haber planteado en 
serio todos estos problemas. 
cuando se entregaron esas VI-

Viendas. ' . 

bueno y malo. como en la Viña 
del Señor. Pero SI estamos con
venCidos que la obligaCión de 
los polítiCOS, y en este caso la 
nuestra, es Intentar mejorar las 
condiCiones de Vida de los CIU
dadanos, no debemos vanaglo
riarnos, como en repetidas 
ocasiones hace 'el equipo de go
bierno, de lo real izado. Piensen 
en lo importante que es lo que 
les falta por hacer y sobre todo 
en los grandes errores de una 
acción de gobierno donge se ve 
con demaSiada claridad que, lo 
que tant0 han criticado, en lugar 
de dar ejemplo de lo centrano. 
que sería lo verdaderamente 
honrado, lo vienen practicando 
multiplicado por diez. Muchos 
ejemplos podriamos ponerles 
pero basta con hacer referenCia 
a esa políti.ca de personal, don
de el amiguismo, el enchufismo 
y la dedocracia es el denomina
dor común. El trato discrJrtlina .. 
torio -recuérdese la val ora~lón 

de puestos de trabajo o el apar
camiento o marginación de to
dos los que no son de su 
«cuerda». 

- No es novedad que diga
mos que, a Alianza Popular no 
le gusta la política económica 
que practican los SOCialistas. Las 
tasas e impuestos, con nuestro 
voto en contra, han subido muy 
por encima del 1. P e Nuestro en
deudamiento, provocado en su 
mayor parte por la obra Giel Bos-
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2) El esconder la cabeza ante 
los problemas que onginarían el 
traladar barnadas completas a 
extinguir. o grupos étniCOS ma-
yontanos. dentro dei reclllto de 
136' VIViendas. 

3) Los problemas humanos y 
desagradables que podrían on
glnarse al cabo de unos meses. 
por los. desahUCIOS eje VIViendas 
ante el Impago de ellas o de los 
gastos de comunidad. 

4) El no preocuparse. ni pro
poner alternativas concretas de 
solUCión a estos problemas. 

5) Oponerse o abstenerse 
cuando. en la última reunión de 
la ComiSión Local. se les propu
so la revIsión de todas las recla
maciones presentadas por 
rentas bajas. La reVISión se pro
puso al entender' que. aunque el 
acuerdo de exclUSión de las ren-

que, está en unos límites peligro
sos -más de 1500 millones ... - Y 
SI este endeudamiento fuese co
mo consecuencia de haber 
praétlcado una política de inver
sión y creación de empleo, ten
dría una mayor justificación, pero 
lamentablemente no ha Sido así 
y únicamente conSiguen algún 

tas bajas estaba hecho con la fi
nalidad de procurar lo más 
pronto pOSible. una VIVienda ac
ceslbie economicamente. a to
das estas familias. sería Injusto 
I'ro revisar aquéllas reclamaCiones 
de rentas bajas que se encuen
tran en una situaCión Impenosa 
de desalOJO. porque se les hun
de. o. en casos de alquiler que 
han Sido expulsados Judicial
mente -de ellas. 

6) La falta casi continua. por 
no deCir ausencia total. de mu
chas de estas personas a las 
reuruones de la ComiSión Local. 
ten lendo'que sobrecargarse so
bre. sólo algunas personas. el 
estudiO y reviSión de todas las 
soliCitudes. 

Podemos asegurar al pueblo 
de Puertollano que no nos han 
mOVido posturas economlclstas. 
ni políticas SOCiales Injustas. Pre
cisamente porque hemos visto la 
falta de medios económicos de 
muchas personas. nos hemos 
preocupado en geslionar la 
construcción de nuevas viVien
das mas económicas para ellas. 
al Igual que hemos ViStO la ne
ceSidad de revisar. y lo estámos 
haCiendo. aquellas reclamaCIO
nes por rentas bajas que no 
pueden 'esperar a la construc
ción de las nuevas VIViendas. 

De otro lado podemos asegu
rar que es muy difícil actuar con 
Justicia con unos condiCionantes 

empleo los.que por «ménto» se 
lo merecen. 

- Hace tiempo les preguntá
bamos al equipo de gobierno, 
cuándo íbamos a poder dispo
ner de suelo industrial y que era 
preocupante la lentitud del pro
ceso burocrático. Esto les moles
tó mucho y aseguraron que se 
habían lomado todas las medi
das necesarias; no queremos 
ponerlo en duda. pero ha trans
CUrrido otro año más y seguimos 
Igual. Es bueno, qué duda cabe, 
las Inversiones en obras impor
tantes y necesarias en nuestra 
Ciudad -matadero comarcal , de
pu radora, estadio municipal ... 
etc.- que mi Grupo ha apoyado 
con su voto, pero se deber, j'e ~ _ 
rarquizar las necesidades y en 
los primeros lugares debía de 
haber estado ese polígono in
dustrial que al menos ya podía 
llevar ocho o diez años menos 
de retraso. 

- Durante este primer año de 
la nueva legislatura, también se 
ha resuelto el complicado pro
blema del Transporte Urbano. El 
Grupo Socialista rectificó su pri
mera postura que vino a coinci
dir con la que en un principio 
adoptó nuestro Grupo, y sepa
ró el servicio de uso general del 
de uso especial desapareciendo 
el carácter de monopolio. Nos 
congratu lamos de que se le ha
ya adjudicado a una empresa 10-
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como: 

- Una Orden que. fría y gene
ral. no prevee todas las circuns
tancias personales. 

-La gran picaresca eXistente en 
las declaraciones real izadas en 
las soliCitudes. 

- Es r:nuy difíCil atender. al mis
mo tiempo. a los grandes gru
pos de' personas que se 
detectan en las solicitudes. De 
un lado. el qu~ tiene Vivienda pe
ro en muy malas condiCiones y. 
por lo tanto. qUiere otra mas dig
na. y del otro, aquellos que no 
tienen ningún tipo de viVienda 
(viven de alqUiler O en convivien
cla) y conSideran Injusto que se 
les dé a aquellos que ya tienen 
una. aunque sea mala. 

Lo que sí consideramos injus
to y difamatorio es el acusar que 
las puntuaciones aparecidas en 
las listas finales presentan nota
bles diferencias con las puntua
ciones dadas por la Comisión 
Local. cuando la propia Comi
sión Local , en su última reunión , 
afirmó orgullosamente todo lo 
contrario. salvo excepcionales 
casos de error de transcripción 
al ordenador o de suma. En to
do caso. lo mejor que pueden 
hacer. como miembros que son 
de la ComiSión .Local , es decir 
honradamente esos errores den
tro de la Comisión para que se 
subsanen. _ 

Grupo Municipal PSOE 

cal y de que se lesione lo menos 
posible la plantilla de traba

- jadores. 

- El nuevo equjpo de gobier-
no reconsideró la decisión ab
surda y antidemocrática .de no 
participación de los Concejales 
de la Oposición en los órganos 

' de estudio e informe municipa-
les. y nos dieron entrada en los 
mismos, aunque como todo el 
mundo sabe, las responsabilida
des de gobierno siguen integra
mente en manos del Grupo 
Socialista. 

- Por la limitación de espacio 
de que disponemos, vamos a 
dar por terminado este breve 
análisis del primer año de ges
tión , no sin antes asegurarles 
que los Concejales de Al ianza 
Popular, con unanimidad de cri
terios y desde la responsabilidad 
que asumimos al ser elegidos, . 
tenemos muy presente que 
nuestra obligación es de cons
tante servicio al pueblo, que se 
viene traduciendo en dos ,ver
tientes: una, aportando nuestras 
ideas y apoyando todo lo que 
sea bueno para Puertollano, y 
otra, controlando al Grupo So
cialista, haciendo el debido se
guimiento y una crítica 
constructiva -como en este caso

'con la sincera intención de que 
rectifiquen, ' aunque en pocas 

ocasiones lo conseguimos. . ' 
Grupo M . Alianza Popular 

/ 
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MAS-CERCA DE LAS ESTRELLAS 
El estudio y la difusión de la astronomía fue

ron los objetivos que movieron a un grupo de jó
venes a constituirse en asociación, surgiendo así, 
la Asociación-Astronómica de Puerto llano, AS
TRAP. El autor,' en estas lineas, explica las inquie
tudes de la asociación, así como los nuevos 
proyectos que va a afrontar en los próximos me
ses, todos ellos dirigidos a divulgar la astrono
mía, afición que ccregala los sentidos y potencia 
la comunicación entre los hombresu. 

La Asociacién Astronómica de ello se ha ircluido un ,;faller de 
Puertollano tiene como objetivo 
estatutarios' el estudio y difusión 
de los temas de astronomía y 
desde su fundación, el 6 de No
viembre de 1987, viene desarro
llando trabajos en este sentido 
impartiendo charlas en distintos 
centros de la ciudad. Aunque 
parezca extraño, ha carecido de 
telescopio propio hasta fecha 
muy reciente, cuando la Ponecia 
de Cultura aptobó una subven
ción destinada a dotar a la aso
ciación, y a Iq ciudad de 
Puertollano, con un telescopio 
reflector de 270 m.m. 

La llegada del nuevo instru
mento nos va a permitir un fun
cionamiento mas completo y 
coherente. Es intención de AS
TRAp, apoyada por otras entida
des como el Area de la 
Juventud, la Universidad Popu
lar y el propio Ayuntamiento, 
mostrar, al mayor número posi
ble de habitantes de Puertollano, 
el cielo estrellado que este vera
no adornará sus noches. Para 

La Universidad Popular finali 
zó en el mes de Mayo un nuevo 
ciclo de actividades (el primero 
tuvo lugar en 1981), cQn el de
sarrollo de la programación es
tablecida en Enero del presente 
año, y que estaba encuadrada 
en los haqituales apartados de 
cursos, animación socio-cultural 
-interna y en barrios- y actos di
versos. 

A lo largo del ciclo de Enero
Mayo de 1988 se fueron cum
pliendo con las acciones previs
tas, y así, en lo que respecta a 
cursos, hay que señalar que la 
participación efectiva ascendió a 
1238 matrículas, que se repartie
ron en 65 grupos y 5 talleres de 
trabajo. Es preciso recalcar que 
en este apartado no sólo ·tuvo lu
gar el desarrollo de la materia 
específica de cada curso, sino 
que se elaboró (conjuntamente 
por los participantes y los moni
tores), un programa de anima
ción socio-cultural que fue 
teniendo salida a lo largo de las 
60 horas de duración del ciclo, 
y en el que ha tenido cabida ac
tividades de diversa índole. Es
te programa se ha venido 

Astronomía» en los cursos de ve
rano, que recorrerán las barria
das y mostrará, a todo aquel 
que lo desee, el uso y posibi li
dades del nuevo telescopio. Es 
de destacar la muy favorable 
acogida que ha tenido el proyec
to entre las Asociaciones Vecina
les. Eso nos animará aún más 
para ofrecer al público, contan
do con la mejor calidad de me
dios con que disponemos hoy 
día, un panorámica amplia de lo 
que hasta hoy se conoce en el 
terreno astronómico. Il'1tentare
mos unir el rigor clentifico con 
la belleza de las imágenes en 
una exposición audio-visual di
vertida y accesible para todos 
los niveles. 

Por otro lado, en la asociación 
no pensamos que ya está todo 
conseguido con el nuevo teles
copio. La astrofotografía es uno 
de nuestros objetivos a medio 
plazo, y ellq obligará a la adqui
sición de aparatos inevitable
mente caros. Por ello, y sin 

FIN DE CICLO 
DE LA U. P. 

realizando de forma continuada 
y constituye, dentro del esquema 
de la Universidad Popular, 'el 
principal objetivo a conseguir y 
desarrollar. 

olVidar subvenCiones que habrá 
que seguir buscando por ahí 
fuera, estamos desarrollando tra
bajos con el fín de generar nues
tras propias fuentes de recursos. 

Estos trabajos se resumen en 
una colección de diapositivas 
onginales de diversas constela
ciones con fines pedagógicos y 
en la elaboración de un proyec
to de Planetario económico y 
portátil. . 

La Asociación Astronómica de 
Puertollano tiene una seria voca
ción social. Fruto de ésta es un 
proyecto que aún está en prepa
ración y que pretende acercar el 
telescopio a reformatorios y cen
tros penitenciarios. De lo que se 
discuta en próximas reuniones 
saldrá o no la conveniencia de 
llevarlo a cabo, y se hará públi-

originado, en el ciclo fi nalizado, 
la creación de dos aulas de la 
mujer (no olvidemos que el 80% 

, de los participantes en la U.P 
son mujeres), en los barrios de 
Cañqmares y Santa Ana. 

Por último, y en lo refernte al 
capítulo de actos diversos, hay 
que hablar, aparte de la progra
mación de Viernes Culturales, de 

Especial atención merece el tres jornadas real izadas y que 
capítulo de actividades y anlma- continuan con el trabajo Iniciado 
ción en barriOS, que real izada en años anteriores: las III Jorna
conjuntamente por la U. P y las das sobre Tauromaquia, el IV ci
asociaciones de vecinos, no tie- clo de Novela Española 
ne otro objetivo que el de lograr Contemporánea y la VIII ediCión 
una descentralización, cada vez de la Ser:nana de La Mancha; a 
más amplia, de la oferta cultural. través de ellas y bien de forma 
Se !omó como Dase los grupos audiovisual o por medio de 
que la U.P tiene ubicados en ca- charlas-coloquio, se nos ha da
da barrio y a través de ellos se do la posibilidad de contactar, oir 
fue confeccionando un progra- Y dialogar con personas exper
ma de actos, extensivo a toda la . tas y capacitadas en los diferen
barriada, y en el que se ha ha- tes temas; se ha tratado, en 
blado, entre otros, de temas re- resumen, de ponernos al día en 
lacionados con el mu ndo ' temas como la novela española 
laboral , educativo, planificación a través de encuentros con no
familiar, gastronómicos, etc., ha- velistas contemporáneos, o de 
biéndose realizado también al- algo tan imprescindible como el 
gunos viajes cu ltu rales. Esta conocimiento de la real idad so
labor que se viene llevando a ca- cioeconómica de nuestra región 
bo de manera permanente ha en la actualidad. 

ca esa deCISión cuando lo 
apruebe una Junta General. 

No podemos dejar pasar la 
oportunidad que nos bnndan 
estas páginas para saludar a to
dos los afiCionados al tema as
tronómico e inVitarles a nuestras 
reuniones, que tienen lugar en el 
aula tres de la Universidad Po
pular los Martes y Viernes a las 
siete de la tarde. Conocer un po
co el Universo que nos rodea, 
entender el mundo un planeta 
en difícil equilibrio más que co
mo una agrupación de Intereses 
separados por Fronteras políti
cas. reconocer el pequeño tama
ño del s~r humano y de sus 
creaciones así como su gigan
tesco poder mental , disfrutar de 
los paisajes «exteriores» que 
ofrece el cosmos a todo aquel 
que se tome la molestia de «ml-
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rar", pueden ser algunos de los 
puntos de encuentro en las reu
niones y salidas al campo. La afi
ción a la Astronomía, lejos de ser 
algo inútil y ocioso, sirve para or
denar la mente, regalar los 
sentidos y potenciar la comuni
cación entre los hombres. La 
ASOCiación Astronómica de 
Puert611ano así lo entiende, y se 
honra con la presencia y el apo
yo que nos brinda todos los que, 
con esta afición , quieren borrar 
fronteras físicas y mentales, es
capar durante unas horas de es
ta mota de polvo que es el 
mundo o ampliar su visión cós
mica de la realidad . 

Marco E. Otero 

presidente de ASTRAP. 

. Puertollano marco Internacional de Fol~ lore 

PUE RTOLLANO ABIE RTO AL MUNDO 

Un año más Puertollano se 
convierte en escenario de ritmos 
y canciones exóticas de otros 
paises y otras culturas. 

Desde que en 1983 comenza
ra el primer Festival Internacional 
de Folclore, han sido muchos los 
grupos que han viSitado nuestra 
ciudad: URSS, Brasil, Polonia, 
etc. Este año una de las plazas 
más bonitas de la Ciudad, la de 
San José, recibirá el día 9 de Ju
'¡io, a las 10 de la noche a gru
pos representat ivos de 3 
continentes: L Unité Afrlcaine de 
Senegal , el Ballet Folclórico de 

Cochabamba (BoliVia) y una 
agrupación Folclónca de 
Malasia. 

Tres grupos, tres culturas dife
rentes, que a través de sus dan.
zas nos traerán el recuerdo de 
paisajes lejanos, cantos ceremo
niales desconocidos y antiguas 
tradiciones que se remontan al 
principiO de los tiempos. 

La magia de la noche man
chega servirá de vehículo para 
sentirnoS más cerca de otros 
hombres. 

• 
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CIRCUITOS 
CULTURALES 

Seis Ayuntamientos de la pro
vincia de C. Real podran bene
ficiarse, durante el verano y el 
último trimentre del año, de los 
Circuitos Culturales establecidos 
entre la Junta de Comunidades, 
Diputación de Ciudad Real y los 
Ayuntamientos de cada po
blación. 

Con estos Circuitos C~lturales 
se pretende, ante todo dar a co
nocer espectáculos de gran ca
lidad artística abaratando el 
precio de actuayiones al hacer
se en varias localidades. 

Los pueblos que disfrutaran 
de este convenio son: Manzana
res, C. Real., Valdepeñas, Alcá
zar de San Juan, Tomelloso y' 
Puertollano. La aportación eco
nómica de la Junta de Comuni
dades y de la Diputación 
provincial será de 5 millones res
pectivamente, y de 2,5 millones 
cada uno de los Ayuntamientos. 
En total 25 millones de pesetas, 
que servirán para que compa
ñias. grupos y figuras de prime
ra fila se pasen por nuestra 
geografía provincial haciendo 
más amenas las calurosas tar
des de verano o las tardes oto
ñales de nuestra tierra. 

El calendario establecido pa
ra los meses de Julio y Agosto 
en Puertollano, tras la actuación. 
el pasado día 1. de la Compa
ñía Lírica Española, que puso en 
escena la zarzuela de Castro y 
Carreña. con música de Pablo 
Sorozábal , «La del manojo de ra
sas», es el siguiente: 

- Día 22 de Julio.-Concierto 
Pop-Rock, que contará con la 
actuación de «Los Buenos»,«Dul
ce Vengan za» y «Círculo 
Vicioso». 

- Día 10 de Agosto.-Ballet Clá
sico de Madrid, que escinificará 
«El Festival de las Flores», «Es
pectro de la Rosa» y "El Sombre
ro de 3 picos». 

- Día 18 de Agosto.-Actuación 
de José Antonio Labordeta. 

El precio de estos espectácu
los será de 400 Ptas, excepto el 
festival Pop-Rock que costará 
300 Ptas. Las' ac.tuaciones se 
realizaran en el Teatro-Cine Cór
doba excepto el festival Pop
Rock que tendrá lugar en el 
Gimnasio Municipal. • 
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Durante éstos, se viene hablan
do en Puertollano. con muy po
co rigor científico y cierta 
deformación corporativista, so
bre un tema que a todos los ciu
dadanos preocupa, y sobre el 
que todos opinan, salvo los su
jetos de la historia. 

Posiblemente nos encontra
mos por primera vez en la His
toria ante unas generaciones de 
jóvenes cuyas perspectivas sean 
precisamente la falta de las 
mismas. 

Hasta la 1,3 Revolución Indus
trial los jóvenes sólo tenían que 
mirar a su pasado para compro
bar que su futuro, mediato e in
mediato estaba relativamente 
claro, ya que éstos se encontra
ban inmersos en un proceso de 
recepción, asimilación y transfor
mación de valores y conocimien
tos, más o menos cerrado. 

A medida que avanza el s. XX 
se rompe ésta estructura cerra
da y las generaciones de jóve
nes se reafirman en nuevas 
concepciones del mundo, que 
introducen el rechazo de los va
lores establecidos de una mane
ra global. Estas nuevas 
concepciones favorecen la apa
reción de nuevos modelos tota
lizadores y comprensIvos que 
implicaban hasta el fondo la vi
da de los jóvenes. 

De este modo se llega a los 
años 50 con Lnos jóvenes que 
asumen ?u juventud como un 
estado inevitable en el 'que los 
roles de comportamiento están 
en función de la clase social de 
origen. Se extiende un concep
to nihilista de la vida y la juven
tud se difumina como una 
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JUVENTUD 

JUVENTUD Y SOCIEDAD. 
prolongación de Ié! infanCia. Fue
ra de España, esto se traduce en 
la apariCión de grupos margina
les y con cierta carga de violen
cia como fueron los teddy-boys 

, I 

o los Blousons-Nolrs. 

Con los 60 aparece una juven
tud que reivindica un reconoci
miento social de su derechos 
como grupo diferenciado yapa
recen las primeras luchas políti
cas de los jóvenes. que al 
margen de las luchas obreras, 
reivindican la vuelta a un mun
do más justo y sin guerras y bus
can un cambiO de roles en la 
SOCiedad. 

Con los 70 estas luchas políti
cas se sustituyen por un no acti 
vlsmo político y por una 
concepción plana de la Vida. 
Los jóvenes durante esta déca
da asumen cambiOS de roles 
que les mantienen al margen de 
la SOCiedad. 

Esta juventud outSider. al llegar 
los 80. se pierde en despachos 

enmoquetados y asume roles de 
. contíol y poder social. Llega el 

rearme, la civilización posindus
tnal , los ismos y los pos, la bar
bane nuclear y la civilización del 
ocio cultural , y en ésta situación 
de criSIS económica endémica 
se desarrolla una juventud, en el 
mayor de los casos. marginada, 
utilizada. y que continúa sin 
creer en la transmisión de valo
res por el grupo social a ~s nue
vas generaciones. 

De éste modo. según pala
bras de Umberto Eco. «la juven
tud en un momento de Nueva 
Edad Media, reacciona como 
cualquier especie atacada en un ' 
espacio hostil : con la desmovili
zación consciente. con la fuga in
diVidual . el conservadurismo y la 
negación del futuro». 

Lo mas característico de éste 
momento es la apariCión de tri 
bus, clasificadas en función de 
mlcrogrupos, que se integran, 
según Mlchel Maffesoli «en con
juntos Simbólicos sobre los que 
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se basa, en el sentido fuerte de 
la palabra, toda vida en so
Ciedad». 

Estos jóvenes se afianzan en 
la sociedad a través de un con
Junto simbólico de gestos, de un 
lenguaje concreto, de un ritual 
determinado en el vestuario, en 
los objetos de consumo. 

Los jóvenes actualmente res
ponden a los estímulos creados 
por los adultos desde las esfe
ras del poder pOlítiéo, familiar y 
social. Asumen un rol de escep
~cismo que nada tiene que ver 
con el aburrimiento que los adul
tos les atribuyen. Estos jóvenes 
son conscientes de su rol como 
grupo social en paro, consumis
ta de modas y modos, víctimas 
de la experimentación adulta (en 
lo educativo y en lo social) y de 
marginación. Por toda respues
ta, ante un proceso social y cul
tural en cambio acelerado los 
jóvenes se mantienen a la espe
ra del mo'mento en que despun
ten sus aptitudes y se conviertan 
en los creadores de un nuevo or
den social , que me atrevo a in
tuir cercano. Es por ello que 
habrá que plantearse eJ abando
no de actitudes paternalistas y 
proteccionistas de la juventud y 
asumir, como objetivo prioritario, 
ofertar más y mejores oportuni
dades para el desarrollo intelec
tual. sociolaboral y cultural de los 
jóvenes favoreciendo de éste 
modo, su in.tegración en el teji 
do social, como configuradores 
de un nuevo madeja de vida, 
presedida por el derecho a la 
belleza, a la intimidad, a la ver: 
dad, al ocio, a una sexualidad 
sana, plena y a la paz. 

• 

UN COMPLETO PROGRAMA DE ACTIVIDADES PARA LOS JOVENES 

El verano es una etapa del 
año en la que la población de 
una ciudad adopta unas pautas 
de comportamiento específicas, 
y en el caso de los jóvenes hay 
que tener en cuenta también 
otro factor determinante, como 
es el hecho de que durante el 
verano no asisten a los centros 
de enseñanza. Teniendo todo 
esto en cuenta el Area de la Ju
ventud del Ayuntamiento ha pre
parado un programa de 
actividades dirigidas a jóvenes y 
niños entre las que destaca. en 
primer lugar, la Escuela de Ve
rano. Las clases comenzaron el 
4 de Julio y finalizarán el 18 de 
Agosto. En la escuela se llevan 
a cabo once talleres: Pintura y 
dibujo, Aire libre. Naturaleza, Tea
tro (con un módulo de anima
ción infantil y otro de 
dramatización y expresión cor
poral), Astronomía. Manualida
des, Cerámica, Informática, 
Mimbre, Medios de comunica
ción (radiO, video y 'prensa), Bai
le (manchegas y sevillanas) , 

HistOria de Puertollano e Itroduc
clón a la lectura. 

El área ha preparado también I 

la Semana de la Juventud, que 
comprenderá los días 24 al 30 
de Julio, con unas actividades 
muy interesantes como la Mues
tra de arte joven, la Pasarela jo
ven de moda y diseño, 
Campeonato de ajedrez, una 
conferencia sobre la juventud de 
Puertollano y un maratón de ci
ne. En esta semana se presen
tan otras novedades como el 
Certamen «Un día en la Vida de 
Puertollano» que tendrá tres mo-

. dalidades: pintura, cómic, relato 
corto y entrevistas. Las actuacio
nes de teatro, una fiesta rocka
billy, conciertos de grupos de 
música locales y una fiesta infan
til en el agua cierran el progra
ma de la Semana de la 
Juventud. 

Este verano habrá también un 
hueco para las creaciones de vi
deo porque este año se cele
bran la segunda edición de 

Video y la II! Muestra Internacio
nal de Video. Estas muestras re
cogerán la exposición del 
vldeo-rrontaje (,Lava La Man
cha» de la Asociación Cultural 
Sensatorio, la proyección del vi 
deo de los autores locales Vic
tor Morujo y Benjamín 
Hernández, «Nacidas para la 
samba» y también videos inter
naCionales españoles y de Puer
tollano, realizados por Abdón 
Anguita y Emilio Pérez Fer
nández. 

Este programa dé actividades 
se ha real izado teniendo en 
cuenta la experiencia de años 
anteriores que ha demostrado 
que lo que mas atrae a los jóve
nes durante la época estival son 
las actividades lúdicas y de tipo 
musical que se desarrollan en 
espacios abiertos. El Area de la 
Juventud ha decidido llevar a ca
bo actividades que puedan de
sarrollarse al aire libre y que 
impliquen una participación ma
yoritaria. 

Además del ocio y la cultu ra las 
actividades se van a dirigir tam
bién al empleo~ porque este año 
el Area de la Juventud tiene pre
vista la creación de una Escue
la Taller para fomentar el empleo, 
y para este verano, la organiza
ción de prácticas en los servicios 
municipales para aquellos jóve
nes que deseen recibir una ex
periencia laboral en actividades 
relacionadas con 18 estudios 
que estén realizando. 

Gracias a estas actividades mu
chos jóvenes tendrán la oportu
nidad de participar, bien a trávés 
de las clases de los talleres de la 
Escuela de Verano, o bien a tra
vés de las actividades lúdicas y 
audiovisuales. El objetivo de es
te programa Verano 88 es fo
mentar la partic ipación e 
integración social y laboral de los 
jóvenes de Puertollan(!). 

• 
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14 CIUDAD 

IMPORTANTES INVERSIONES PARA 
EL HOSPITAL DE SANTA BARBARA 

Conseguir que Puertollano y 
su comarca tengan los medios 
y las instituciones necesanas pa
ra recibir una buena' asistencia 
sanitaria, constituye la preocupa
ción constante de las autorida
des sanitarias provinciaJes. 
Carlos Barra . director provincial 
de Insalud , así lo manifestó en el 
transcurso de un acto Informati
vo que tuvo lugar en el Ayunta
miento el pasado 17 de Junio. 
Según el director provincial la 
adecuqción del Hospital Santa 
Bárbara a las necesidades de la 
población que tiene que atender. 
la remodelación del ambulatorio 
y la puesta en marcha de la re
forma de la atención primaria 
son las tres direcciones hacia las 
que se dirigen las realizaCiones 
en materia sanitaria. y que se 
materializaráa.... en breve plazo 
merced a un importante esfuer
zo inversor. 

Durante el acto informativo, al 
que asistieron representantes de 
las asociaciones de vecinos, 
miembros del Conseja de Salud 
y otros colectivos Ciudadanos. y 
en Que estuvieron present~s la 
concejala de Sanidad. W . de 
Gracia González, el subdirector 
del Insalud y los directores del 
hospital y del ambulatono. Car
Ias Barra explicó las realizacio
nes que hasta ahora se han 
llevado a cabo en los centros sa
nitarios locales y las próximas In
versiones que se van a efectuar. 

Así, por lo que respecta al am
bulatorio, edifiCio construido en 
1945, está siendo reconstruído 
Internamente para adaptarlo a 
las características de un centro 

~dllldr y U'\:JIIU Y tJeL~kJuu LdS 
obras de remodelaclón del am
bulatorio, concluída reciente
mente su primera fase, 
terminarán a finales de este año 
y su coste asciende i3 106 millo
nes de pesetas. La inversión to
tal prel/lsta en este centro es de 
160 millones al IIlclUlrSe los 55 
millones del plan de montaje. 

Dentro de la reforma sanltana 
se encuentra, también , la puesta 
en IUI1CIOl1amlento de centros de 
salud, competencia compartida 
entre la administración del Esta
do y las comunidades autóno
mas y que, según explicó Carlos 
Barra, «el proceso ha Ido en pa
ralelo, ,con una preocupacrón 
permanente por arreglar los pro
t:>lemas» EstA coordinación en
tre administraciones se ha 
traducido, por una parte, con la 
puesta en marcha del primer 
centro de salud de Puertollano, 
situado en la calle Gran Capitán , 
cuyo edificIo fue cedido por el 
Ayuntamiento. El segundo cen
tro ha Sido construído por la Jun
ta de Comunidades en el 
Polígono Virgen de Gracia y, 

aunque actualmente está siendo 
utilizado como consultono, antes 
de que finalize el año funciona
rá como centro de salud. De es
ta manera, en 1989 el 70% de 
la pot;Jlaclón de Puertollano se
rá asistida en Centros de Salud. 

L A Adecuación del Hospital 
Santa Bárbara a las demandas 
de la poblaCión del año 2000 se 
concreta en un Importante es
fuerzo Inversor motivado por los 
déficits detectados tanto en sus 
Instalaciones como err su dota
Ción humana y matenal. La rel 

habilitaCión del edificio ha Sido 
la primera medida adoptada. 
destinándose. par;:¡ este año. 
una InverSión de 80 millones pa
ra la reforma' de la Instalaclon 
eléctnca y la acometida de 
aqua El hospital va a ser dota
do, también este año. con mo
biliariO y material de alta 
tecnología valorados en 62 mi
llones de pesetas. La plantilla se 
verá InCrlmentada en 21 perso
nas más que contribuirán a una 
atención hospitalaria más 
adecuada. 

Las Inversiones efectuadas en 
el hospital , que según destacó 
el director provincial en los últi
mos tres años han superado el 
costo de construcción en 973 mi
llones, se éompletan con los 350 
millones de pesetas aprobados 
para la ampliaCión de la Inf raes
tructura adaptándose así a las 
neceSidades de la poblaCión de 
los próximos cuarenta años. Con 
este proyecto, en fase de adju
dicación, se completará lo que 
quedó por hacer en el proyecto 
onglnal. 

INVERSIONES EFECTUADAS EN EL HOSPITAL DE SANTA BARBARA 
DEL AÑO 1975 A 1988 

AÑO INSTALACIONES OBRAS MOBILIARIO· Y MATERIAL 

1975 3.286.066 232.921 
1976 3.504.702 353.365 
1977 12.348.052 16.820 
1978 10.440.434 286.561 
1979 4B7.567 
1980 364.181 
1981 1.475.000 
1982 1.817.160 3.902.368 
1983 1.728.000 
1984 5.978.068 
1985 50.000.000 
1986 2.493.038 61.317.114 
1987 3.584.012 6.636.226 22.394.294 
1988 56.858.100 23.000.000 I 62.000.000 

DESGLOSE DE LAS INVERSIONES DE 1988. 

- Autonalizador bioquímico (Concurso centralizado) 7.000.000 
- Mesa telemandada de Radiología" 25.000.000 
- Autoanalizador Hematológico 10.000.000 
- Diverso material y aparataje 20.000.000 
- Obra Emergencia acometida agua-aljibe I 23.000.000 
- Reforma instalación eléctrica 56.858.100 

PUERTOLLANO/Julio 88 

INAUGURADO EL JUZGADO 
'DE PRIMERA INSTANCIA 

, 

E INSTRUCCION NUMERO 2 

El pasado 15 de Junio se 
inauguró en Puertollano el Juz
gado de Pnmera Instancia e In
truCClón , número 2. El nuevo 
departamento judicial estará a 
cargo de la juez Carmen Pilar 
Catalá que anteriormente ejercía 
las funCiones de juez de Dlstnto 
y contará con una plantilla com
puesta, además de por la men
cionada juez titular, de un 
secretano, dos ofiCiales, cuatro 
aUXiliares y un agente judiCial. 
Las ofiCinas del juzgado núme
ro 2 están ubicadas en la planta 
baja del EdifiCIO de Juzgados SI
tuado en la calle de las Cruces. 
Su puesta en funcionamiento su
pondrá una Importante descon
gestión del trabaja que 
soportaba el Juzgado número 1 
y que redundará en una mayor 
agilidad en la administración de 
Justicia. 

El acto de inauguración estu
vo preSidido por el presidente de 
la' AudienCia Provincial. Jullán 
Pérez Templado. al que acompa
ñAoar) el alcalde aCCidental 
Santiago Moreno, el fiscal jefe de 
la AudienCia, Jorge Sena, el VI
cepresidente de la Diputación 
Provincial. Manuel Jullán y los 
dos titulares de los juzgados, Je
sús Romero y Carmen Pilar 
Catalá. 

La nueva juez renovó públlca
m1nte su juramento de servir a 

la Justicia y expresó su alegría 
por la creación del nuevo juzga
do y dijo que «nuestro trabajo irá 
dirigido al pueblo de Puertolla
no». En su discurso Carmen~PI
lar Catalá señaló que tenía 
ilusión de «que los Ciudadanos 
nos vean como personas a su 
servICIO». ! 

Santlaqo Moreno por su par
te, expresó la satisfacción del 
Ayuntamiento por contar con 
más mediOS en los serviCIOS jU
diciales locales, refleja del 
Incremento del proceso descen
tralizador de la extensión de los 
servICIOS públicos a los Ciudada
nos El alcalde aCCidental. que 
disculpó la ausencia de Ramón 
Fernandez Espinosa por encono 
trarse con.valeclente de una ope
ración qUirúrgica, manifestó su 
deseo de que estos servIcIos 
fueran los menos requendos po
Sible como cor1secuencla del es: 
fuerzo conjunto de todos os que 
tienen responsabilidad de hacer 
que la convivencia sea mas pá
cíflca. 

La ronda de Intervenciones fi
nalizó con las palabras del pre
Sidente de la I<udlencla qUien 

. destacó el momento esperanza
dsx de la Justicia española para 
la que la Inauguración del juzga
do número dos era una prueba 
de que «se mueve hacia la liber
tad y el buen orden social . • 
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DEPORTES . 

SEMANA DEL DEPORTE LOCAL 

Desde el día 24 al 30 del pa
sado mes de Mayo. se celebró 
un año más en nuestra ciudad , 
la Semana del Deporte Local. or: 
ganizada por el Area de Depor
te del Ayuntamiento 

En el primer día se celebró el 
Día del Campo a Través. En el 
ci rcuito de la Bda 630. lugar ha
bitual de este tipo de acomecl
miento, se d ieron. cita los 
componentes de la escuela mu
Ilicipal de atletismo. -así como los 
chicos y chicas de los distintos 
centros de enseñanza de la ci\l
dad y los compor¡entes de los 
clubes locales. A las órdenes de 
los responsables técniCOS de la 
Escuela Municipal de Atletismo, 
se dieron varias salidas corres
pondiendo a fas distintas catego
rías. recorrle íl do distanCiaS 
acordes con sus edades. aun
que no se tratara de una prue
ba competitiva, slnó un poco el 
celebrar el final de las activida
des realizadas a lo largo de to
do el cu rso, por lo que a todos 
los participantes, se les entregó 
un regalo El número de particI
pantes en las distintas catego
nas, fue de 370. 

El segundo día correspondió 
a los deportes del Judo y del Ba-

lonmano. por lo que las Instala, 
Clones deportivas. estuvieron 
toda la tarde dedicadas a estas 
actividades. reuniéndose 20 
equipos de .balonmano en las 
categorlas de alevines. Infantiles 
y Juveniles. correspondientes a 
distintos. colegiOS e Institutos de 
la localidad. A nivel de Judo. 
Igualmente. más de cien chiCOS 

. y chicas de la Escuela Municipal 
de Judo participaban en .este 
día. final de la actiVidad de todo 
el curso. 

El jueves día 26. se celebró' el 
Día del Futblto e Igualmente. to
das las' pistas municipales acu
gían a 24 equipos : de las 
distintas categorías. pertenecien
tes a diversos coleg1os. así como 
a la propia Escuela Municipal de 
Futblto y disputaban sus en
cuentros para reCibir todos al tér
mino de los mismos el recuerdo 
de esta Semana del Qeporte. 

EI.viernes día 27 se celebró el 
Día del Baloncesto y tamblen en 
esta ocasión todas las pistas es
taban saturadas por la tarde pa
ra celebrar encuentros en las 
categorías aleVines Infantiles y 
Juveniles. hasta hacer un total de 
20 egulpos. 

El sábado 28, se celebraba el 

Día del TeniS y de la Natación y 
en la PIsCina Climatizada muni
cipal. se daban cita más de cien 
chiCOS y chicas para a las órde
nes de los responsables de la 
Escuela Municipal de natación fi
nalizar la actiVidad del curso 
87-88 Este mismo día el Tenis 
tamblen era protagor1lsta en las 
pistas Munlclpafes con los com
ponentes de la Escuela MuniCI
pal de Tenis, así cómo en el resto 
de los días .. los chiCOS y chicas 
de los diversos colegiOS e Insti
tutos de la ciudad 

, Como final de la Semana del 
Deporte. el día 30 en la discote
ca Trazos de nuestra ciudad. sé 
celebraba el VI Día del Deporte 
Local . donde cada año, se pre
mia a 16s deportistas y ~Iubes 
que se distinguieron a lo largo 
de la temporada. El aéto estuvo 
preSidido por el Alcalde de la 
ciudad. Ramón Fernández EspI
nosa. Al que acompañaron en la 
entrega de trofeos, Manuel Ju
lia, vicepresidente de la Diputa
Ción , HilarlO Caballero, Delega
do provinCial de la Consejería de 
CL) ltura y los concejales Santia
go Moreno y Ana Carmona 

• 

ANUNCIOS 

* Exmo. Ayuntamiento de Puertollano 
Area de Deportes 

Escuelas Deportivas de Verano 

Baloncesto - Futbito - Tenis 

15 

Lugar: Instalaciones Deportivas Municipales 

Meses de Julio y AgQsto - Duración del Curso: Un mes 
. Horario.· De 19 a 20 horas 
Edades: De 8 a 14 horas 

Precio del Curso de un mes: 900 Ptas.(Incluye 
el regalo ~e una Camiseta) 

Inscripciones en el Gimnasio' Municipal 
Los Cursos estarán dirigidos por Entrenadores 

y Monitores especializados 

Todos los inscritos estarán acogidos a la Mutualidad Deportiva 

NATACION 

CURSILLOS DE VERANO 1988 
Organizados por el Area de Deportes 

del Excmo. Ayuntamíento de Puertollano 

LUGAR: 
Piscina Climatizada Municipal 

FECHAS: 

Primer Curso del 28 de Junio al 18 de Julio 
Segundo " del 19 de Julio al9 de Agosto 
Tercer "del 10 al 31 de Agosto 

HORARIOS: 
. , 

MAÑANAS 
9 a 10 horas: Adultos (Iniciación, perfeccionamiento) 

10 a 11 horas: Perfeccionamiento 
11 a 12 hora$: Inici(lción - Grupo A 
12 a /3 horas: Iniciación - Grupo B 

TARDES 

16 a 17 horas: Iniciación (Niños/as) 
,17 a 18 horas: Perfeccionamiento (Niños/as) 
19,30 a 20,30 horas: Adultos (Iniciación Perfeccionamiento) 

Edad mínima: 4 años . 
Precio delCursillo: 1.400 Ptas. 

Inscripciones: Piscina Municipal, 
hasta 24 horas antes del comienzo de cada Curso 

Los Cursos están dirigidos por personal especializado 

Todos los ins~ritos estarán acogidos a la Mutualidad Deportiva 
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IBROS 
IBROS 
IBROS 
IBROS 
IBROS 
.IBROS 

ESCUELA REGIONAL DE 

AMADO AMO 
Rosa Montero. Ed. Debate. 
Madrid 1988 

Esta es sin duda alguna una 
de las novelas triunfadoras en 
ventas de la reciente Feria del Li· 
bro de Madrip. Y la verdad es 
que hay ciertas razones para 
ello. Es una obra escrita con un 
estilo ágil y fresco, en la que eso' 
ta júven autora plasma las frus
taciones y vivenc ias de lo 
cotidiano. Una narración entre 
amarga y divertida, ya que en 
ella se refleja la sociedad , a ve
ces disparatada en la que Vivi
mos, vista desde la óptica de un 
diseñador publicitario que se ve 
vencido por sus competidores 
dentro de la empresá en la que 
trabaja, y relegado a un segun
do plano. Sus frustaclones per
sonales y su fracaso a nivel 
profesional le hacen tener una vi
sion crítica del mundo laboral y 
humano de cualqu ier gran 
ciudad. 

- En caso contrario. presentar 
fotocopia de inscripción en la ofi
cina dellNEM correspondiente. 

Características generales 
ANIM~CION SOCIO- , 
CULTURAL - Las sesiones serán del ma-

La Consejería de Educación y 
Cultural de la Junta de Comuni
dades convoca los siguientes 
cursos, que se desarrollarán en 
albergues y residencias depen
dientes de la Junta a lo largo del 
año: . 

- Animación sociocultural 
~Museos 

- Bibliotecas 
- Arch ivos 
- Monitores deportivos 
- Oficios artesanos 
-,Informadores juveniles 
- Autoempleo 
- Gestión de cooperativas 
- Curso instrumentos de 

viento 

Condiciones para partici
par en los curso,s: 

- Estar interesado en los con
tenidos del curso. 

- Tener entre 18 y 25 años. 
- Ser nacido o residentes en 

Castilla-La Mancha. 
-Si el solicitante cursa algún 

estudio, debe presentar fotoco
pia del carnet. 

ñana y tarde, de Lunes a 
Viernes. 

- Los cursos son totalmente 
gratuítos, tanto en la matrícula 
como en alojamiento, manuten
ción , materiales pedagógicos y 
posibles viajes de formaGión pre
vistos en cada uno de ellos. 

- Los participantes percibirán, 
previa presentación del billete. el 
importe del primer viaje de in
corporación y último de reweso 

Información: Delegación Pro
vincial de la Consejería de Edu
cación y Cultura. CI Paloma, 7. 
Ciudad Real. Tfnos: 223522 Y 
22 13 37. . 

PREMIOS Y CONCURSOS 

I CERTAMEN DE NOVELA 
«NEGOCIO$-FICCION DE CA
JA POSTAL» 

Convoca: ~a Caja Postal. 

CIENCIAS NATURALES 
Rosa Chacel. Ed. Seix Barral , 
Colección Biblioteca Breve, 
Barcelona 1988 

Esta es la última novela de es
ta gran escritora española, que 
a sus 90 años es c¡:¡paz de plas
mar en su obra la sabldurla y 
claridad de pensamiento que da 
la experienGla , unid¡:¡ a la Vitali 
dad y ngor en el dominiO de 
nuestra lengua. Con ella cierra 
el clylo IniCiado con dos obras 
anteriores: "Barno de Maravi llas» 
y "Acrópolis". Es una novela del 
destierro. Escrita en forma de 

TABLON 
Participantes; Podrán concurrir 
todos los escr itores que lo 
deseen. 

Características: Estar escntas·· 
en lengua castellana, sea cual 
sea la naCional idad de Sl,J autor. 
Ser Orig inales e Inéditas. La ex· 
tensión será entre 200 y 300 fo
liOS, escntos a máqUina por una 
sola cara a dos espacios. 

Las narraciones tendrán nece
sariamente que desarrollarse 
dentro del mundo de los nego
CIOS, de las fiahzas, de los mer
cados bursátiles. Los orig inales 
se presentarán con seis copias 
con el sistema de lema y plica. 

diario, refleja, no hechos vividos, 
sino experienci?s sentidas du
rante un viaje imaginado en pus
ca de la libertad, 'Pocos diálogos 
y muchas r1}iradas observadoras 
al mundo y a la gente hacen d~ 
esta novela una obra intimista y 
reflexiva, llena de sensibilidad y 
maestría en el uso del lenguaje 

UNA PRINCESA EN BERLlN 
Arthur R.G Solmssen. Ed . 
Tusqu'ets, colección Andan
zas. Barcelona 1988. 

del Mlnlsteno de Edueaclón y 
CienCia. 

Participantes: Lectores de me
nos de 15 años. 

Características: Obras Infanti
les y juveniles escritas en cual
qUiera de las lenguas españolas; 
firmados o con lema. 

Premios: 500.000 ptas al texto 
de mejor 'cal idad literaria y 
5000.000 ptas a las mejores ilus
traciones de un libro Infantil. 

Remisión de obras: Antes del 
15 de Julio de 1988. 

"Una princesa en Berlín" es el 
título de un cuadro, y de una no
vela, claro, en la que no se ha
bla para nada de princesas, 
p~ro si de Berlín . Es la historia 
de un joven pintor americanQ, 
Peter Ellis, que llega un poco por 
azar a esta ciudad en 1922. En 
ella se mezcla la ficción de la ,his
toria del joven con la realidad del 
mundo que le rodeará, que es 
la de Europa de entreguerras y 
la de un país, Alemania, que se 
ve envuelto en una CriSIS a todos 
los niveles que va a desembo
car en el consol idamlento políti-

, co de Hitler y el Nazismo. Las 
andanzas y relaciones de Peter 
lE) harán encontrarse en diferen
tes ambientes económicos · e 
ideológiCOS, y verse involucrado 
en los hechos polítiCOS más des
tacados de este momento. Su \li 
da y actividades han servido de 

, . pretexto al autor para pintar ad
mirablemente el ambiente, la vi
da cotidiana y las inquietudes de 
esta Alemania con una fidelidad 
histÓrica asombrosa. 

Certamen de poesía: El tema 
será libre, original e Inédito y en 
castellano. Extensión mínima de 
500 versos y máxima de 1000. 
Los trabajos deberán ser firma
dos con seudónimos, incluyen
do un sobre cerrado con el 
nombre y dirección del autor. 
Los trabajos se rem i t i ~án por co
rreo y en triplicado al Ayunta
miento de Miguelturra (Ciudad 
Real) , Plaza de España, 1, has
ta el 31 de Julio de 1988. 

Información: Secretaría de la 
OEPLI . CI Santiago Rusiñ,ol, 8. 

Premios: 3.000.000 de ptas y 28040 MADRID. 
- medalla conmemorativa. 

Se otorgará un primer premio 
(\Jotado con 100 ejemplares nu
merados y un símbolo del Cer
tamen. El segundo premio al 
trabajo finalista consistirá en un 
símbolo del Certamen. 

Certé¡lmen de pintura: El tema 
será libre y onginal , admitiéndo
se como máximo, dos obras por 
autor. Las obras deberán remi
tirse al Ayuntamiento de Miguel
turra (Ciudad Real) , Plaza de 
España, 1 y se admitirán hasta 
el 30 de Septiembre de 1988. 

Plazo de envíQ: Hasta el 30 de 
Septiembre de 1988. Se remiti
rán al Aula de Cultura, Paseo de 
Recoletos, 3. 28004 Madrid , ha
Ciendo constar ,,1 Certamen de 
Novela Negocios-Ficción» 

CONVOCATORIA DE PRE
MIOS «LAZARILLO' 1988" 

Convoca: La Orgamzación Es
pañola para el Libro Infantil y Ju
venil (OEPLI), con el patrocinio 

X CERTAMEN "CARTA 
PUEBLA» 

Convoca: Ayuntamiento de Mi
guelturra (Ciudad Real) , con el 
patrocinio de la Caja de Ahorros 
de Madrid. 

Modalidades: Pintu ra y Poesía. 

Premios: 

1.0 200.000 ptas 

2,° 100.000 ptas 
Participantes: Todos los artistas meJ'or 
que lo deseen" sea cual sea su 3.0 50.000 .ptas para la 

obra de autor local. nacionalidad y tendencia ar-
tística. 

\ . 
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